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inalizamos el año 2021. Un año que,
como les decía en la carta para todas
las comunidades de la provincia, ha
sido un año especial. Hemos vivenciado
misterios gozosos y dolorosos, tanto
familiares como comunitarios;
celebrando la fidelidad; los “si” dados,
las celebraciones de los aniversarios de
Comunidades y Obras.
Acontecimientos combinados con
momentos de tristeza, pérdidas,
dolor,…vividos en la esperanza y
confianza de que el plan de Dios es
perfecto y providencial.  
El Adviento, nos anunciaba que “El
pueblo que caminaba en las tinieblas vio
una gran luz” (Is 9, 2). Esa es la luz que
se hizo patente en Navidad, luz que en
medio de la noche tiene mayor sentido
y fuerza. Hacia esa luz nos dirigimos y
caminamos. Como el profeta se nos
invita a situarnos en un monte alto (Is
40,9) y elevar nuestra mirada desde
Dios, para mirar y otear más allá,
nuestro "horizonte inspirador". 
Con esa esperanza que es don, quiero
dar gracias por las personas que
forman parte de este entretejido de
nuestra historia provincial. Gracias a
nuestros hermanos laicos que han
vivido con intensidad los últimos
meses del año con una gran entrega,
sacrificio y compromiso en la tarea.

Edi t oria l
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Ma. del Carmen Bruzzone

Sé que como parte de la barca de la
Iglesia y de la familia Dominicana,
continuaremos ayudándonos a renovar
nuestra vocación y nuestras fuerzas para
servir y estar a la escucha de las
llamadas de nuestra realidad y misión. 
Quiero volver a dar gracias a Dios de una
manera especial, por la disponibilidad y
entrega de todas mis Hermanas. Los
cambios que se han ido realizando son
fruto del sentido y convicción de
nuestra razón de ser, del por qué
estamos y continuamos aquí. De
entender la riqueza y libertad que nos da
la itinerancia dominicana. De asumir
nuestra pobreza y minoridad, para, de
algún modo, compartir y vivir como
nuestro querido P.Coll, a la
INTEMPERIE, en camino, atentas para
responder "aquí estoy"; donde haga
falta…GRACIAS A CADA UNA. 
Podemos constatar que el Carisma de
nuestro Padre Coll, sigue vivo, la llama
no se apaga, la llama se enciende con
más fuerza, con esplendor…GRACIAS
Señor,!! Gracias Padre Coll!!.  

 
FELIZ NUEVO AÑO 2022!!. 

F
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EXPERIENCIA MISIONERA DE LAS
POSTULANTES EN PUCALLPA

 

F O R M A C I Ó N  I N I C I A L

D E L  1 2  A L  3 1  D E  O C T U B R E  2 0 2 1 .
 

OY MARGOTH: Mi experiencia misionera fue
bonita, empezando desde la acogida de las
hermanas, niños y familias. Esta misión me
permitió afirmar mi seguimiento y mi llamado
de Dios que me hace encontrar con sus hijos
que necesitan: Apoyo Intelectual, económico
y espiritual. 
Al compartir con los jóvenes, niños y familias
he descubierto que he aprendido de ellos su
fe y la confianza que tienen en Dios.  En la
visita a cada familia llevando la Imagen del
Señor de los Milagros junto con los niños, he
sentido que la gente me ha evangelizado
desde su pequeñez, el amor a nuestro Padre
y el testimonio de fe. Fueron experiencias
profundas y enriquecedoras. 
Fueron 18 días de evangelización: Las
hermanas María Luisa y Marisol Barrios
organizaron las visitas a las casas y
catequesis en el centro pastoral "Francisco
Coll" y en el Kilómetro 10, Villa Primavera.
Esto nos facilitó poder dar la catequesis, el
apoyo escolar y la organización de la salida a
cada familia. 
De la Comunidad de Pucallpa resalto:  su
testimonio de vida, sencillez, humildad,
sacrificio junto a los más necesitados. Todo
ello me ayudó y me ayuda a que también
pueda entregarme a los demás.

S
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“Dios anda por caminos hondos”

OY SOLEDAD; Hermanas, es para mí una
alegría saludarlas, estoy muy agradecida
con la Congregación por la oportunidad de
la misión que me llevó a afianzar mi
vocación.
El tiempo de misión en la comunidad de
Pucallpa ha sido muy gratificante, desde el
momento que llegué sentí un trabajo de
entrega y esfuerzo sobre todo por el clima,
pero la acogida, el abrazo maternal de las
hermanas me transmitieron el amor infinito
de Dios.
Los encuentros con los niños y familias, fue
contemplar el rostro de Cristo, y ante la
necesidad, tanto material y espiritual, dije:
¡Con mi pobre vida daré un poco de lo que
soy! Me acompañó la paciencia, el
compromiso, la solidaridad, sobre todo la
tolerancia, muchas veces me llevó a
cuestionarme: ¿Estoy preparada?, ¿De
verdad quiero seguir a Cristo? Solamente
resonaba en mi vida interior “Gracias
Señor, gracias por tanto regalo”. Pasaban
los días y me sentí agotada, pero la
fortaleza permanecía, y las ganas de
sembrar un granito en el corazón de
aquella gente sencilla. La fe impresionante
y el testimonio de vida de cada hogar, fue
mi impulso en mi frágil vida; y más que
enseñar, aprendí de ellos.
La visita a cada casa con el ANDA del
SEÑOR de los MILAGROS, ¡increíble!,
descubrí un Jesús lleno de bondad,
misericordia ¡oh! ¿Qué más te puedo pedir
Señor?, solo queda decir ¡Aquí estoy Señor
para hacer tu voluntad!

S

Fue un trabajo de remar mar adentro,
de vivir el Evangelio de cada día, ir al
encuentro con el otro, me di cuenta que
este trabajo empieza desde nuestra
propia comunidad. Además, reconocí la
importancia del trabajo en equipo.
No me canso de agradecer y lo haré
siempre, el amor lo puede todo, solo
necesita un corazón sincero, lleno de
agradecimiento. El  P Coll se mostró en
mi camino.
“Sí, sí, la Anunciata es obra de Dios, sin
poner la menor duda”.
Muchas gracias Hermanas por esta
oportunidad, un abrazo fraterno... 
Atentamente ... Soledad.

Agradecer también a nuestra
acompañante, fue la que estuvo presente
para sostener una plantita que quería caer
y animarnos en el compromiso de dar lo
mejor de uno mismo. 
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Un Agradecimiento especial a todas las familias del colegio Francisco Coll que
colaboraron con: dinero; con ello se compró calzado, ropa, útiles de limpieza y
alimentos. Todo ello se pudo compartir con los que menos tienen. 
Nuestro agradecimiento por su generosidad.

OY ANA CRISTINA. Todo este tiempo de
misión en Pucallpa ha sido de mucho
aprendizaje, siempre la gente más
sencilla nos evangeliza; compartir con
los niños, visitar con el anda del Señor
de los Milagros, todo esto y mucho más
ha sido un regalo de Dios, solo cabe en
mi corazón “Gracias Señor”. 
El amor de Dios nos ha sostenido, se ha
mostrado en nosotros en los demás
(niños, familias y hermanas). 
La realidad es difícil, pero la fe es
grande; realmente el Espíritu Santo sopla
donde quiere, como quiere y en quien
quiere. Estas familias por más
situaciones difíciles que pasan me
enseñan que Dios realmente camina con
su pueblo, lo sostiene y no lo abandona,
sino que se hace presente de mil formas. 
Recemos por las familias, unión de
oraciones…

S

Postulantes
Los Cipreses,
Lima - Perú

Damos gracias a Dios porque las postulantes han sido admitidas a
comenzar el NOVICIADO en Chiclayo. Pedimos para que ese SÍ que
continúan sosteniendo ANA CRIS, LETI MARGOT y SOLEDAD sea
para siempre vivido en fidelidad y alegría. 
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Un año de Conferencias
 en el jubileo Dominicano.

Uruguay.
espondiendo al llamado de vivir el año jubilar
dominicano actualizando nuestra predicación, en
Uruguay, la SEFADUR, comisión de familia Dominicana
pensó un año rico en espacios de formacion, de
encuentro y charlas en familia.
Algunas de estas conferencias las pudimos disfrutar
todas las comunidades de la provincia, en especial de
aquellas que nuestras Hermanas: Gloria, Susana Sívori y
Flormira, fueron las ponentes y prepararon con mucha
profundidad. Gloria (como lo mencionamos en el
numero anterior) nos habló de la compasión
Dominicana. Hna. Susana Sívori nos invitó a renovar
nuestra identidad de predicadores con el tema:
Hermanas y Hermanos enviados a predicar. 

R

La última charla estuvo a cargo de tres Hermanas
Dominicas. Nuestras Hermanas Gloria y Flormira y la
Hna. Cinthia Folker dominica tucumana, quienes
recorrieron la vida y obra de tres grandes mujeres
dominicas: Catalina de Sena, Rosa de Lima y Elmina Paz
de Gallo. 

Fueron todos momentos
ricos de formación. El
objetivo ya estaba
cumplido: dedicar en
familia un tiempo de
estudio común, poniendo
al servicio nuestros
dones y recursos para la
profundización del
carisma y espiritualidad;
espacios que renovaron
nuestra pertenencia a la
gran Familia Dominicana. 
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Encuentro de la Priora General y su Consejo 
con las Prioras Provinciales, Superiora del

Vicariato y Delegada de Brasil, con sus consejos. 

  el  25 al 30 de octubre fuimos convocadas para tener un espacio de reflexión,
formación e intercambio congregacional. Con el lema “acompañando la comunión
congregacional en la diversidad” nos reunimos todos los equipos de animación de la
Congregación. 
Luego de los saludos, las bienvenidas y las palabras de apertura de nuestra Priora
General, comenzamos con la propuesta para el espacio de formación. El primer día nos
acompañó nuestro Hermano, Fr. Felicísimo Martínez. con el tema: "El gobierno
dominicano desde la espiritualidad de la encarnación". 

“Acompañando la comunión congregacional en la diversidad”

Retomó algunos de los rasgos del
Gobierno dominicano y también señaló
que el desgobierno o el no ejercer la
autoridad, la dejación, traen graves
consecuencias. Sus palabras fueron de
ánimo, de recordarnos nuestra entrega
total al bien común, gratuitamente y a
veces a fondo perdido...

D

El día 26 de octubre la Hna. Adriana Milmanda,
nos iluminó con el tema "La vida intercultural,
como signo de esperanza para la vida religiosa
hoy. Desde su experiencia rica en
multiculturalidad, le hizo profundizar y formarse en
esta experiencia intercultural. Nos aclaró
conceptos, cómo vivir en clave intercultural; la
fuerza de ser signo; e intencionar la opción
intercultural.
El día 27 la Hna. Antonietta Potente y su tema
desde la frase evangélica “Las cosas reveladas”.
(Lc 10, 21) hizo un recorrido histórico del gobierno
y la autoridad hasta el nacimiento de la autoridad
en la tradición dominicana en la época medieval
pincelado con su mirada e interpretación femenina
de la historia. El lema de su charla nos invitaba a
la inspiración, a la escucha y a la atención a lo
"que se dice", especialmente los más pobres y
sencillos. 
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El siguiente día la Priora general nos invitó con todo esto recibido, confrontado y
reflexionado, a pensar en nuestra realidad Congregacional y a "discernir caminos de
futuro".

El día 29 el Sr. Ignacio Lovelle,
experto en administración, nos
aportó líneas orientativas para
la gestión de los bienes de las
congregaciones. Entre algunos
de los temas nos habló del
Patrimonio estable, nos dio pistas
para prever y pensar en nuestra
administración y nos presentó un
proyecto de trabajo a nivel
congregacional. 

El último día de reunión, nos agrupamos en salas por delegaciones; y a la tarde se
reunieron las secretarias y las ecónomas. 
Finalmente todas en la sala general nos dispusimos a cerrar el encuentro con la 
 celebración final. Agradecemos la preparación de estos espacios de formación y de
fortalecimiento de la comunión congregacional. 

Hna. Patricia
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CAPTAR, FIDELIZAR, POSICIONAR.

stas fueron las palabras claves en el curso
taller apoyado por nuestra comunidad de
La Serena, Chile, para personas sin
diferencia de nacionalidad, que se
interesaban por un emprendimiento de
pequeños negocios, como una alternativa
en esta época de pandemia de tanta
escasez. Era el momento de dar una
esperanza  y perspectiva para el sustento
de sus familias. La iniciativa se hizo
realidad y logramos este taller.
El taller estuvo a cargo de la señora
Amparito Canales, Relacionadora Pública,
licenciada en Comunicación y Recursos
con los que debe contar un negocio. El
taller duró tres meses; una vez por
semana.
El emprendedor es  una persona que ve
oportunidades, que idea un proyecto y se
organiza para hacer que funcione, a pesar
de las dificultades que pueda encontrar en
el camino.
La finalidad fue aplicar las herramientas y
métodos usados en el Modelo de Negocios
Canvas, para desarrollar un modelo de
negocio basado en un mercado meta, una
propuesta de valor y un equipo de
colaboradores.
Las clases fueron por zoom, pero la
clausura fue presencial con la llegada
desde Santiago a La Serena de la
expositora y otra colaboradora Ana Flavia
quienes dieron una clase magistral y
repartieron los diplomas.
Las participantes estuvieron muy
emocionadas, pues lograron asistir a todas
las clases a pesar de su tiempo limitado
por otros trabajos y obligaciones en su
hogar.

Finalmente quedó muy clara  la
necesidad de captar, es decir lograr
clientes, fidelizar, o sea conseguir que
el cliente continúe comprando y
finalmente posicionar; que es cuando  
lo que se vende queda en la mente del
comprador y es capaz de aconsejar el
producto a varias personas, o sea
propagandizar.
El curso mantuvo siempre la
formación en valores, esencial para
todo negocio: sinceridad, verdad,
sencillez, acogida, cálculo real de
ganancias, estudio del mercado y
sana competencia.

H. Fresia M.E
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Centro de Estudiantes
Colegio Santa Rosa de Lima de Balcarce

l 28 de septiembre, durante una visita
pastoral del Equipo de Gestión de
Argentina al Colegio Santa Rosa de Lima de
Balcarce, el alumnado del nivel secundario
estaba eligiendo a las nuevas autoridades
del Centro de Estudiantes. 
Los adolescentes que se presentaban en
las listas para ser votados, expusieron ese
día, vía zoom, trasnmitido a todas las aulas,  
su programa de gobierno. Tres fueron las
listas que se presentaron. Los alumnos , 
 desde las aulas escuchaban con atención y
hacían preguntas a los candidatos. 
Una linda práctica que habilita a nuestros
estudiantes en la responsabilidad de
ejercer la democracia y el voto
participativo.   

E

EL MUNDO DE MONSERRAT.

Fabiana Díaz

UÉ ES EL T.E.A. EN LOS NIÑOS. En nuestro colegio San
Francisco Coll, de La Serena, es una realidad la
inclusión de niños y niñas con diferentes dificultades
en su comportamiento. Por tal motivo convocadas por
la señora Gladis Avello, asistente social y la señorita
Pamela Tapia, psicóloga, coordinadora del Programa de
Integración Escolar (PIE) quien tuvo a cargo la
exposición del tema, se nos aclararon muchas dudas
sobre los TRANSTORNOS DEL ESPECTRO AUTISTA.

Q

Autora: Monserrat. 
Regalo agradecido a sra.

Macarena Hernández. Enfermera
del Colegio.

El autismo es una conducta neurológica que afecta la
forma en que una persona ve el mundo. Aquí tenemos
una muestra con la pintura que creó una niña
exalumna con el síndrome.

Hna. Fresia M.



  PARTICIPACIÓN               APRENDIZAJE                   INCLUSIÓN      

PERTENENCIA

Anticiparse a los problemas que
pudieran venir, explicarles cuando se
hace algún cambio en la actividad.
Contener, asegurar, evitar períodos de
aburrimiento, minimizar estresores
sociales, tener una actitud calmada,
buscar el contacto visual, pedirle
permiso para tocarlo o abrazarlo si
fuere necesario al contenerlo
físicamente.

CONTEXTO ESCOLAR

...........................................................................................................................
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No es una enfermedad, viven toda su
vida con esa condición. No es verdad
que les gusta mantenerse aislados,
tampoco que tienen una discapacidad o
que son genios. Presentan
características como dificultad para
entender las relaciones sociales,
dificultad para comunicarse, para
actuar en forma imaginativa, dificultad
de aprendizaje o de rendimiento
intelectual, dificultad de flexibilidad
cognitiva. Algunos  trastornos
neurológicos o fisiológicos pueden
estar asociados acentuando las
dificultades.
Respecto al diagnóstico no está claro
qué lo produce. Según la OMS uno de
cada 160 niños en el mundo es autista.
Antes se les llamaba asperger, pero esto
es sólo uno de los niveles que van del
bajo funcionamiento al más alto.
En Chile han aumentado este tipo de 
 trastornos en los niños. Tiene que ver
con las conexiones sinópticas en el
cerebro.

 Muchas veces tienen experiencias
sensoriales negativas o fracasos
reiterados en el “mundo de las
personas”, frustración y confusión, están
pendientes de muchas cosas (observar el
dibujo). La vinculación afectiva puede
ser el cambio más significativo en una
persona.

Proceso de Inferencia Social y carga
alostática (sistema adaptativo)

Diagnóstico del desarrollo pleno.
¿Qué queremos? Mejorar la calidad de
vida de estos niños. No existe una
fórmula, todos somos distintos, cada
caso es una forma única.

No se necesita ser especialista
para apoyar, sino tener las ganas

de ayudar.

Lo conveniente - Lo necesario -  
Lo imprescindible

Ayudarlos a entender el lenguaje
figurado, explicar las ironías, a
comprender palabras ambiguas, a
resumir, a diferenciar lo relevante de lo
que no lo es, a elaborar hipótesis.
Establecer metas personales,  aprender
a guardar silencio.

                         Estrategias
Socialización, interacciones significativas
con otros, mantener las amistades,
reconocer sutilezas sociales, identificar
emociones concretas

Socialmente pueden generar malos
entendidos, no comprensión de las
bromas, no contectualizar situaciones.
Sobrecarga sensorial, cognitiva, les
cuesta la homeostasis o sea el equilibrio. 

Otros consejos son: 

GRACIAS a la Psicóloga Pamela; a la
Asistente social Gladis y GRACIAS A

NUESTRO COLEGIO QUE NOS
BRINDA EDUCACIÓN DE CALIDAD A

TODO NIVEL.
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60 AÑOS COLEGIO
“LA VIRGEN DE POMPEYA”
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ajo el Lema “60 años Anunciando y
Educando” nuestro Colegio “La Virgen de
Pompeya” celebró este aniversario 
 especial para toda la Comunidad
Educativa y Religiosa. 
 

B

Durante todo el mes de octubre tuvimos
diferentes actividades que nos pusieron
en clima de fiesta. El día central fue el 07
de octubre, fiesta de nuestra Señora del
Rosario de Pompeya, este día tuvimos el
regalo de poder celebrar la Eucaristía con
los docentes, Hermanas,  asistentes de la
educación y nuestros estudiantes que les
correspondía asistir al Colegio de acuerdo
a los aforos permitidos en pandemia.
Vivimos un clima de verdadera fiesta ya
que pudimos agradecer a Dios tanta vida
entregada y compartida de Hermanas y
Laicos en estos 60 años de vida.  
La Eucaristía estuvo llena de gestos que
expresaban nuestro corazón agradecido;
pero sentíamos que esta alegría y gratitud
era doble por poder celebrarlo de manera
presencial en una de las canchas
cubiertas de nuestro Colegio. Presidió la
Eucaristía Fray Germán O.P  párroco y
capellán de nuestro colegio. 

Tuvimos diferentes actividades
durante todo el mes aniversario:
Encuentro virtual de ex alumnos, un
gesto solidario por curso: los 28 cursos
armaron una caja de alimentos para
familias necesitadas; un saludo virtual
por curso que nos unió en la oración
de cada día. Este saludo de las familias
y estudiantes, fue publicado en el
Facebook institucional, por 28 días; en
tanto, cada sala de clase   fue decorada
con elementos alusivos al aniversario,
Todo, haciéndonos vivir estos 60 años
con alegría, entusiasmo y
compartiendo en comunidad la dicha
de ser anunciatistas.
 Agradecemos a las Hermanas que
fueron parte de nuestra Comunidad
educativa y pedimos a la Virgencita del
Rosario de Pompeya que nos bendiga
en este año especial.  

      

Equipo de Pastoral: Pia, Hna Sonia y
Amanda. 

El Logo expresa el compromiso de toda la comunidad educativa de ayudar en el
crecimiento integral de los niños y jóvenes, (expresado en la figuritas humanas)
teniendo como valor principal el amor expresado en el corazón.  
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SORPRESA EN NUESTRO COLEGIO
POR EL DíA DEL MAESTRO

 Colegio San Francisco Coll - La Serena -
Chile

Hna. Fresia M

n Chile se celebra el día del Maestro el 16
de Octubre. Las hermanas Juanita
Galleguillos y Mercedes Riveyro,
responsables de nuestro  colegio San
Francisco Coll, organizaron lo inesperado
para todo el personal “funcionario” como
se llama a todo trabajador del colegio. 
El festejo comenzó con una oración
litúrgica alusiva a dicho día. Luego la
hermana Mercedes  dio su mensaje
resaltando la noble misión de los maestros
y su espíritu comunitario que los
caracteriza, presentó su agradecimiento
en nombre de  nuestra comunidad de
Dominicas de la Anunciata. A continuación
la Directiva del Centro de padres de
familia a través de su  Presidenta, hizo su
homenaje con efusivas palabras y un
regalo a todos los asistentes.
Un alumno de Cuarto Medio B, a nombre
de la directiva de alumnos de su sección
expresó con palabras emotivas el
agradecimiento a todos los profesores y
como signo de cariño nos regalaron una
cajita en forma de frutilla con caramelos
hechos por ellos mismos junto con un
llavero con los símbolos dominicanos y el
Padre Coll.
La gran sorpresa comenzó cuando
llegaron los Mariachis mexicanos
deleitándonos con sus canciones lindas,
de las cuales entonamos algunas entre
todos, en medio de la alegría.

E

Una muestra de solidaridad fue el
almuerzo ofrecido por el Colegio
consistente en un sabroso asado en
que no faltaron las ensaladas, postre y
gaseosas. El vino sólo para el brindis.
Como el día era completo para todos
los asistentes, se les invitó a la
Risoterapia como su nombre lo dice,
fue muy divertido. Finalmente el
grupo de la orquesta del colegio
integrada por cuatro profesores
alegraron la fiesta con el baile general
al son de sus compases. El culmen fue
el bono en dinero, que entregamos a
nombre del colegio como comunidad
a todo el personal presente. El motivo
principal fue dar una pequeña ayuda
por este tiempo de pandemia y
necesidades económicas. El
agradecimiento llegó hasta las
lágrimas.
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ENCUENTROS
INTERCOMUNITARIOS 

n octubre, el Equipo de formación
propuso a todas las comunidades que
por país se reunieran para poner en
común el estudio- trabajo
congregacional de la ficha número 3.
En Argentina - Paraguay, el encuentro
fue preparado por las dos hermanas
Referentes del Equipo de Formación:
Hnas. Inés y Mónica. Así también lo
hicieron las referentes en Chile, Perú y
Uruguay. 
Las Comunidades de Argentina - Luque, 
 comenzamos con un espacio de escucha
de las resonancias de lo vivido por la
hermosa celebración de las Bodas de
Oro de Añatuya. 
Luego iniciamos nuestra oración, unas
Vísperas preparadas con un tinte
vocacional, con la mirada puesta en
María, mujer del "Sí". Así nos invitaba a
reflexionar este VII desafio: "Promover
una cultura vocacional y proponer la
vocación de Dominica de la Anunciata".
La Hna. Mónica nos decía: "No todas
nosotras, bien por edad, contexto,
misión…, tenemos la misma oportunidad
de contactar con el mundo juvenil, pero
nuestra forma de vivir la vida religiosa
también llega a través de las personas
que sí se relacionan con nosotras; ellas
pueden ser o convertirse en animadoras
vocacionales de jóvenes a los que
nosotras no siempre tenemos acceso".
 Luego de la Palabra de Dios,
compartimos por comunidad lo que cada
una había preparado para poner en
común. 

E
Las preguntas nos hicieron pensar en
la imagen que trasmitimos; se fueron
dando ejemplos concretos de la misión
que cada comunidad realiza en el
ámbito vocacional, los servicios que
presta. Una a una las comunidades
creativamente hicieron sus
presentaciones; con videos, encuestas,
gráficos, imágenes, para una mejor
reflexión y para continuar trabajando,
promoviendo y orando por las
vocaciones.
Terminamos compartiendo noticias de
familia, saludándonos y festejando
tantos acontecimientos que nos ha
tocado vivir.
Cerramos este lindo momento,
recordando que como Iglesia
latinoamericana y universal estamos
viviendo un momento especial, que no
hemos de estar ausentes en estos
acontecimientos eclesiales. Nuestra
participación en todo lo que se haga
sobre el sínodo es importante en
nuestra vida religiosa, insertas en la
Iglesia Local y Particular.

H. Ma. del Carmen B.
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Hasta el día 8 disfrutamos de esa
hermosa comunidad de laicos, quienes
habían preparado con mucho esmero y
devoción la tradicional fiesta de la Virgen
del Rosario, donde NADA FALTÓ…
comenzando como siempre, con la
preparación de la rica comida que se
compartiría con todos los peregrinos y
aldeanos de la zona. El menú: Una vaca
carneada por los hombres, para la noche
de la fiesta; y las ricas empanadas en
horno de barro hechas por las señoras.
Fue un día pleno. 
Fue así que a las 18,00 del día 7,
comenzaron a llegar de los distintos
parajes del norte, sur, este y oeste cada
peregrinación, traían en andas a la
Virgencita de su poblado. Los cantos a
María, los vivas a la Virgen y al P.Coll
sonaban en toda la región, bajo el cielo
estrellado de Nueva. Luego fue la Misa,
donde se celebraron bautismos y
seguidamente el compartir la mesa y la
comida y así continuamos hasta la
medianoche. 

l día 4 de octubre, salimos rumbo a
Añatuya, esta vez en el coche de la
provincia, las hermanas, Ma Ines F.,
Patricia C. y Ma del Carmen. Nuestro
viaje tenía tres motivos muy
importantes: el 1ero. Visitar a nuestras
queridas hermanas Gringa y Asun. en
Nueva Esperanza y celebrar con ellas y
los poblados, la fiesta de la Virgen del
Rosario. Segundo: estar presentes en
los 60 años de la diócesis de Añatuya y
por último: Celebrar, agradecer y
festejar con nuestras Hermanas, los 50
años de la llegada de la ANUNCIATA a
Añatuya.
Al día siguiente de llegar a Añatuya,
salimos muy tempranito para seguir
camino a Monte Quemado, donde
Gringa con la camioneta (una 4x4, para
transitar esos caminos) nos llevaría a
Nueva Esperanza. 

14

 

Fiesta Nuestra Sra. del Rosario
NUEVA ESPERANZA

E

H. Ma del Carmen B.
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Al día siguiente 8, tempranito salimos
para Añatuya a continuar celebrando.
Allí nos juntamos con dos coches que
llegaban de Buenos Aires con 6
Hermanas y Ernesto (trabajador del
Colegio La Anunciata) que nos ayudó a
conducir las doce horas de viaje. Las
hermanas que venían eran Teresa
Calzada, Cristina Lenscak, Susana Ruani,
Rosa Mostacero, Marta Armengol y
Mónica Rubio, casi todas habían estado
destinadas en la casa o participando de
alguna misión. Además de las hermanas
que forman esa comunidad del NOA: las
Hnas. Carolina Giménez, Dora Soria,
Asun, Gringa e Inéz Santos. 
El día 9 de octubre, participamos del
festejo de los 60 años de la Diócesis y
llegó finalmente el 11 de octubre, fecha
tan querida y amada por todas,
celebrando el duodécimo aniversario de
la canonización de Nuestro Fundador y
las Bodas de Oro de la llegada de las
Hermanas a la Diócesis de Añatuya,
estuvieron también presentes las que ya
no estaban físicamente; pero nos
acompañan desde otro lugar,
nombramos especialmente a nuestra
querida Hna. Piedad Sánchez, que
entregó su vida en estas tierras.
En la Misa Mons. Luis Corral, recordó
con mucho afecto de Padre y Pastor a
todas las Hermanas que a lo largo de
estos 50 años, fueron pasando y dejando
huellas. Fue una Eucaristía que todas
vivenciamos con mucha emoción y
agradecimiento.
La Comunidad nos acogió con mucho
cariño y tenían preparados todos los
detalles para que fuera una GRAN
FIESTA DE ACCIÓN DE GRACIAS.

AñatuyaBODAS DE ORO
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“Cincuenta años dando vida: amor y servicio”
         Día 11 de octubre de 2021. Una fecha significativa para la Anunciata 12 años
desde que Benedicto XVI proclamó Santo a nuestro Padre Coll. Añatuya está de
fiesta.  50 años que las dominicas de la Anunciata, llegaron a la diócesis de Añatuya,
respondiendo al llamado del Obispo Mns. Jorge Gottau, gran misionero. Imposible
explicar la gran riqueza que estas hijas de San Francisco Coll han dejado en esta zona
del Norte Argentino. Muchas luces han encendido en los corazones y hoy unidos el
cielo y la tierra se celebra una gran fiesta. Los nombres de las hermanas y todos los
que con ellas han colaborado están escritos en “el libro de la vida” y las luces que han
encendido en tantos corazones no se apaga, sino que brilla cada vez con más
intensidad. Las religiosas que hoy conforman la comunidad han preparado con
mucha antelación la gran fiesta. Incontables los testimonios que a través de los
medios hemos podido escuchar.
Desde Buenos Aires llegaron religiosas que habían estado en Añatuya para compartir
tan gran acontecimiento. Grande fue la ayuda desinteresada de muchos laicos que
aman a las hermanas y son parte de la familia, con este espíritu acogedor que las
caracteriza.  
El núcleo de la fiesta fue la celebración eucarística, en la catedral, presidida por el
Obispo,Mons. Corral y tres sacerdotes concelebrantes. Destacó la obra misionera de
las hermanas; y la hermana María del Carmen, Priora provincial leyó una síntesis de
la tarea realizada por las hermanas. Todos los símbolos del ofertorio hacían
referencia a la tierra santiagueña, a la luz y esperanza que en ella han depositado las
hijas del padre Coll. Emocionante los abrazos al reencontrarnos con tantos amigos
con los que hemos compartido la vida tantos años.
En el salón que tiene la escuela se culminó la fiesta con un emotivo acto cultural-
fraterno- recreativo. Profesoras y alumnas de la Escuela San Francisco Coll
colaboraron en todo momento. Bailes y cantos folclóricos…alegría …signo de gratitud
al Dios de la Vida.
Un canto de alabanza al Señor porque hoy las dominicas de la Anunciata siguen
encendiendo luces de esperanza, de fe, de amor. Nos sentimos acompañadas con
esta presencia invisible de tantas personas; sacerdotes, religiosas y laicos que a lo
largo de estos cincuenta años han estado y están acompañando el caminar de la
Anunciata. Pequeñas luces que han prendido en la antorcha de Francisco Coll, cuyo
fuego brota del Corazón de Cristo.
Gracias a todos los que han hecho posible que este hecho eclesial se celebrara. Que el
Señor siga llamando a muchas jóvenes para continuar esta obra de Dios. 

H. María Teresa Calzada

16

Del corazón sólo nos salía con el salmista: Con qué pagaremos al Señor todo el
bien que nos hizo!
Ahora dejo el lugar a una de las Hermanas que estuvieron muchos años en esa
misión y quiere expresar sus sentimientos:…



...........................................................................................................................
17

n esta ocasión  fui parte de un grupo
elegido por la Dirección del Colegio,
para acceder a la Capacitación en el uso
del Desfibrilador, todo esto para
cumplir con la Ley 21.156, que establece
la obligación de contar con un
desfibrilador externo portátil para
diagnosticar y evitar paros
cardiorespiratorios.
Varios  trabajadores(as)  realizamos esta
capacitación tan esencial en estos
momentos.
En este curso de duración de 4 horas
presenciales, nos enseñaron la correcta
utilización de este aparato, y de cómo
debe ser el procedimiento durante la
emergencia. 
Al informarse de una emergencia se
debe evaluar cómo está el afectado y si
necesita un desfibrilador, lo primero es
verificar si esta inconsciente, luego si
respira, en ese minuto se debe
comenzar con la reanimación, en forma
manual, mientras se solicita a otra
persona que traiga el desfibrilador, y a
otra que llame al servicio de urgencia,
una vez que se tiene el desfibrilador, se
instala en el pecho del afectado se
enciende y se siguen los pasos que el
aparato va dando.
El desfibrilador debe estar en un lugar
visible y de rápido acceso. 
La adquisición de este aparato por parte
del Colegio, es un gran avance para
nuestra Comunidad educativa, que
cuenta con una herramienta más para el
cuidado de todos y todas.
                                                                                                    

CAPACITACIÓN USO DEL DESFIBRILADOR
XIMENA QUINTANA - INSPECTORA

Colegio "La Virgen de Pompeya" - Santiago de Chile

E
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MEDICIÓN DE CO
EN LUGARES CERRADOS 

PARA LA PREVENCIÓN DEL CORONAVIRUS
 

18

Aunque el CO2 no es tóxico, en altas
concentraciones desplaza al oxígeno y
dificulta la respiración. Dependiendo de
su concentración puede generar
diferentes molestias en el lugar de
trabajo, es el principal aliado para evitar
contagios por coronavirus en el
ambiente laboral, puede ayudar a
establecer la concentración de CO2 en
el aire como consecuencia de la
respiración de las personas.

Se acaban de instalar en los salones 
 de clases, capilla, auditorio, etc de
nuestro Colegio Virgen de Pompeya, a
fin de proporcionar y aumentar 
 medidas de seguridad y prevención
que todos necesitamos en estos
momentos intensivos de pandemia. 
Su uso es recomendado para la
prevención de COVID-19, porque la
concentración de CO2 es un
indicador de poca ventilación en los
espacios cerrados donde hay
aglomeración de personas, en la
exhalación además de CO2 se
producen partículas portadoras del
virus, con estos medidores se podrá
prevenir.

n medidor de CO2 es un instrumento
que mide la concentración de dióxido
de carbono (CO2) donde se ubica.
Registra en ppm (partes por millón), es
decir, las partes de CO2 existentes por
cada millón de unidades de aire.
Habitualmente esta medición es
necesaria en espacios cerrados y poco
ventilados, porque pueden concentrar
mayor cantidad de este gas. 

2

Ximena Quintana
Colegio "La Virgen de Pompeya"

U
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PRIMERAS COMUNIONES
 I.E.P. “FRANCISCO COLL” - Los Cipreses
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oy la profesora Edith Álvarez Mora,
tutora del 4to grado de primaria de la
I.E.P. “Francisco Coll”. 
Este año  he tenido el privilegio de haber
sido invitada por las Hnas de la
comunidad a participar como catequista,
en la preparacion de los niños de 4to a
6to grado de primaria, para recibir el
sacramento de la  Comunión. 
La Ceremonia se llevó a cabo el día 
 sábado 2 de octubre en la parroquia de
“Nuestra Señora de Fátima”, ubicada en
la Unidad Vecinal N° 3.
Para mí fue hermoso, porque recordé mi
experiencia anterior, como catequista a
los 18 años en la parroquia de mi barrio,
donde teníamos cada sábado las
reuniones y al finalizar disfrutábamos de
un compartir. 
Este año a pesar de la pandemia también
pude sentir el entusiasmo de todos los
niños y niñas en su preparación para este
sacramento. 
En cada encuentro de catequesis
compartíamos conocimientos y la
experiencia  de Dios en nuestras vidas,
leyendo la biblia, reconociendo las partes
de la misa, entre otros temas. 

S
En la preparación los niños conocieron
la importancia de recibir y vivir este
sacramento. Cada encuentro se
caracterizaba por estar acompañado de
dinámicas , cantos, oraciones y
actividades motivadoras. A pesar de que
toda la preparación fue de manera
virtual; se cumplió el objetivo de llevar a
estos niños y niñas de la mejor forma,  al
camino del perdón,  la reconciliación y
el encontrarse con el Cuerpo y la
Sangre de Cristo.
Me siento muy satisfecha y agradecida
con Dios y con las Hnas de la
Congregación Dominicas de la
Anunciata por la oportunidad brindada.

Prof. Edith Alvarez Mora
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PREPARACIÓN PARA 
L A COMUNIÓN EN PANDEMIA

Colegio "La Virgen de Pompeya"

a situación sanitaria nos ha impulsado a
ser creativas y a recurrir a todos los
medios necesarios para comunicarnos
y estar cerca de los  que están solos o
se encuentran en casa, gracias a Dios
todo ha sido posible con el ingenio,
iniciativa y aporte de cada uno.
El 2020, año muy solitario, largo y con
mucha incertidumbre que nos obligó a
replegarnos y vivir tomando todas las
precauciones posibles por nosotros
mismos y los demás. Este año 2021,
también con pandemia la vida se fue
matizando y buscando las formas para
comunicarnos y tratar de vivir la
“normalidad” . 
La catequesis también experimentó
esta novedad y  pudimos llegar a los
hogares que se interesaron por el
crecimiento en la fe de sus hijos.
Iniciativa que se realizó por zoom y se
ha ganado en interés,  acompañamiento
y responsabilidad. 
Los padres han sido claves en esta
preparación express, el tiempo que han
dedicado después de sus trabajos ha
reforzado esta Iglesia doméstica que
estaba sin expresión. Hemos invadido
sus hogares, es cierto, pero hemos
conquistado a la familia completa,
padres y hermanos han asistido a esta
preparación de los sacramentos
manteniendo firme esta convicción de
educar responsablemente a sus hijos en
la fe. Ellos han sido los verdaderos
evangelizadores interactivos que
demostraron que Dios está en todas
partes siempre que le dejemos el
espacio. 

L
El mensaje llegó a la familia completa
con mucho cariño y dedicación, tratando
de suplir ese contacto directo tan
necesario en nuestras vidas. Así está
culminado esta preparación del
Bautismo de 9 alumnas/os, en estos días
la Primera Confesión y el 26 y 27 de
noviembre la Primera Comunión de 41
alumnas/os de 5° Básico del Colegio
Virgen de Pompeya.  
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Comenzó el año escolar, y ya en nuestra primera reunión de apoderados nos preguntamos
¿qué pasara con los niños que quieren hacer su Primera Comunión?, la profesora Yasna
nos comenta que lo planteara en el colegio. Pasaron unos días, y nos llega un correo
contándonos que se realizará la Primera Comunión y serán catequesis por zoom. Fue una
alegría inmensa para nuestra familia y el curso en general, sé que Dios puso su mano en
esto, estábamos ansiosos, el sábado 29 de mayo se realizó nuestro primer encuentro, y la
invitación era para la Familia completa, todos los que estaban en la casa podían
participar, así fueron pasando los meses y cada reunión con la hermana Elsa y tía
Marcela eran de aprendizajes para todos, chicos y grades. Aunque estábamos en
pandemia nos sentíamos unidos, acompañados y sostenidos en todo momento, como
delegada de pastoral forme un grupo de WhatsApp en mi Quinto A, para informar y
estar siempre comprometidos y avisar cada reunión para que nadie faltara,
respondiéramos a las tareas porque Hermana Elsa y tía Marcela hacían un trabajo
magnifico en cada catequesis, el compromiso de cada familia fue ejemplar sin el apoyo de
todos nada hubiera sido posible, era muy lindo ver familias enteras participando en cada
reunión, preguntando, aportando, etc varios papas tomaron la Comunión y como broche
de oro la ceremonia espectacular, maravillosa, la Misa muy emotiva, mucha participación
de niños y papas, llena de Amor quedará por siempre en nuestros corazones y la de
nuestros hijos del quinto A, infinitas gracias a todo el equipo que hizo realidad este gran
sueño y la gran invitación de DIOS Padre, que le dejáramos entrar en nuestras casas y
corazones  por estar siempre ahí junto a nosotros y en nuestras familias. Se prepararon
los 2 quintos juntos.                                                                        
   SANDRA TORO CONEJEROS - DELEGADA DE PASTORAL Padres 5TO A                           

21
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III ENCUENTRO DE DOCENTES – PERÚ
“Educador anunciatista, es tu hora levántate y camina”  

 

on el lema “Educador anunciatista, es
tu hora levántate y camina”  se dio
inicio al encuentro de educadores de
los colegios "Fe y Alegría N° 39", "San
Francisco Coll" y "la Anunciata. Con el
objetivo de fortalecer la comunión
fraterna como familia anunciatista  a
través de la reflexión de la Palabra y
estudio del carisma como fuente de
nuestra misión educativa. Asimismo, 
 animarlos a salir y a caminar hacia los
más necesitados impulsados por el
evangelio según el carisma de Santo
Domingo y san Francisco Coll.  
Se comenzó con la oración inspirada
en el texto del milagro que realiza
Jesús con el paralítico de la Piscina de
Betesda resaltando el mensaje de
Jesús: “¿Quieres curarte?” “Levántate,
toma tu camilla y anda”. Invitándonos
a dejar los miedos, las ataduras e
invitar a otros a caminar juntos  hacia
las periferias o favoritos de Dios. 

Luego, la Hna Ana María Uccelli dio
inicio a la temática del día con el tema
“Santo Domingo inspiración para llegar a
las “Periferias con la Luz del Evangelio”,
seguidamente la Hna Luciana Farfalla
orientó su ponencia con el tema “San
Francisco Coll siempre en salida con el
impulso de la Palabra” y por último la
Hna Andrea presentó su tema  “Educador
de la Anunciata, educador con los cinco
sentidos”. 
Cada ponencia logró acercarnos a la
fuente del carisma que nos une a Santo
Domingo quien nos motiva a salir hacia
las periferias geográficas y existenciales
como él lo hizo respondiendo a las
necesidades de su época. Del mismo
modo, el P. Coll nos muestra el quehacer
evangelizador que lo mantenía siempre
en salida misionera y al descubrir las
periferias de su tiempo y “sintiendo
arder su corazón de amor decidió
consagrarse totalmente a la tarea de la
salvación de las almas”.

C

Hna. Blanca Cieza
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Como con la maravilla de nuestros sentidos
podemos hacer de nuestra salida al otro un
encuentro evangelizador de amor haciendo
uso de una mirada contemplativa desde la
mirada del otro con profundidad y ternura,una
escucha atenta capaz de atender los gritos de la
periferia, capaz de percibir la realidad que
rodea con el olfato de la intuición. Se nos
recordó la identidad del educador
Anunciatista; buscador de la verdad,
encarnado con valores morales capaz de
aceptar la realidad del otro, compasivo,
comunitario, misionero, contemplativo
mirando con ojos de misericordia y
acompañante en el camino.
Nos quedamos con la frase:
     “El educador de la Anunciata, abraza y acoge
la historia del otro”

Elisa Galarreta Reinaga 
I.E.P. LA ANUNCIATA – CHICLAYO
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Fruto de esa escucha y esa mirada compasiva nace la Anunciata para responder a los
gritos actuales que nos movilizan con una mirada atenta, como la de Jesús. Es una
estimulación para que nosotros hoy en día podamos contemplar la realidad educativa
y demos respuestas valiosas y creativas desde la misión educativa como una de las
formas más eficaces de evangelizar. 
Para finalizar el encuentro se celebró la Eucaristía  por los 12 años de la canonización
del P. Coll presidida por Fray Luis Enrique Ramírez OP, con el acompañamiento del
coro conformado por las hermanas y las Postulantes. 
Agradecemos a las hermanas Susana Battalla, quien nos acompañó durante toda la
jornada, por  sus palabras de ánimo y de esperanza, H. Ana Uccelli, H. Luciana Farfalla
y H. Andrea Iturbe por compartir con nosotros los educadores del Perú su
experiencia, su tiempo y sabiduría. 

A continuación les ofrecemos algunas reflexiones del encuentro:  

Este encuentro virtual en donde las Hnas.
Ana María, Luciana y Andrea nos
permitieron salir al encuentro de Santo
Domingo y el padre San Francisco Coll con
nuestros 5 sentidos para llegar a las
periferias con la luz del evangelio. Nos dejó
enseñanzas trascendentales para nuestro
carisma y su vivencia evangelizadora.
Salir a las periferias no solo geográficas sino
existenciales (del dolor, injusticia,
ignorancia, enfermedad, pobreza) de los
más necesitados. Es evangelizar con un
corazón compasivo que busca la Verdad,
encontrando el rostro de Dios en la periferia;
encontraremos barreras como las
encontraron santo Domingo y el Padre Coll
en su época pero no nos debilitarán las
barreras del temor, del cansancio, del
consumismo   serán nuestros  retos  en el
quehacer educativo  con las familias  y
comunidad. El Padre Coll nos deja las
salidas con el impulso de la Palabra,
preguntarnos ¿Qué se lleva para salir a las
Periferias? Pues nuestros dones con el
carisma de hablar al corazón que se logra
con la palabra de empatía y con la esperanza
activa del trabajo en equipo solo así  con la
salida solidaria se renuevan las cenizas y
nuevamente arderá la FE. 
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Día 11 de octubre de 2021, fecha significativa
para la Anunciata por la celebración de los 12
años desde que Benedicto XVI proclamó
Santo a nuestro Padre Coll, las escuelas que
comparten el Carisma Dominicano y la
misión de las Hermanas Dominicas de la
Anunciata tuvimos la oportunidad de
participar en el III ENCUENTRO
DOCENTES – PERÚ con el lema “Educador
anunciatista, es tu hora levántate y camina”.
Sin duda alguna fue una magnífica
oportunidad para "Fe y Alegría 39 – EL
Agustino", "Francisco Coll" – Cercado de
Lima y "la Anunciata" de Chiclayo de
compartir junto a maestros y maestras lo
que con generosidad nos entregaron
nuestras queridas hermanas.
En esta jornada el Señor volvió a llamarnos a
estar cercanos a sus favoritos y que miremos
a los demás a través de sus ojos para poder
reconocer las necesidades de quienes
sufren. 
“Esta es la oración al Dios de mi vida: que de
día el Señor mande su amor, y de noche su
canto me acompañe.” (Salmos 42:8)
La vida y servicio de Santo Domingo de
Guzmán, siervo de oración constante, nos
invitó a mirar la periferia que nos rodea y a
cuestionarnos. Reconocimos en Santo
Domingo la pasión por Cristo, una pasión
que lo llevó a acudir a las periferias, tan
convulsionadas y habitadas por los
predilectos del Señor y anunciar
fervorosamente a un Dios que es amor, que
es compasión. Todo lo contemplado en la
vida de nuestro padre Santo Domingo nos
llevó a preguntarnos ¿cuáles son las
periferias que nos rodean actualmente? ¿Por
qué es necesario acudir a las periferias que
tenemos en cada una de nuestras
comunidades? 

Son interrogantes que pueden ser muy
sencillas de responder, pero cuyas respuestas
solo serán trascendentes en la medida en que,
desde nuestra función de educadores,
prestemos atención a quiénes necesitan ser
atendidos en sus dimensiones menos
fortalecidas. 
Santo Domingo nos desafía, nos interpela y nos
invita a salir, buscar y compartir el amor de
Dios en acciones concretas animados por el
poder de la oración y el estudio de la palabra de
Dios. 
¡Cuán hermosos son sobre los montes los pies
del que trae alegres nuevas, del que anuncia la
paz, del que trae nuevas del bien, del que
publica salvación…! (Isaías 52:7)
Durante nuestros años de vida institucional,
las escuelas dirigidas por las hermanas
incorporamos en nuestro ser de escuelas
católicas el carisma dominicano. San Francisco
Coll no solo es para nosotros y nosotras el
fundador de la Congregación, que es la
columna vertebral de nuestras instituciones, él
es el modelo de predicación ferviente y
entusiasta más cercano que tenemos. Los
docentes, estudiantes y padres de familia
conocemos de las grandes virtudes de nuestro
Santo y en este encuentro hemos reconocido a
un San Francisco Coll “siempre en salida”, en
salida a las periferias impulsado por la Palabra
de Dios hacia el encuentro de aquellos que
necesitaban palabras de vida. Le tocó vivir
situaciones de lo más adversas, para él
personalmente, pero primero vio la carencia
del otro, el sufrimiento del prójimo. Salió a la
periferia y sin quejarse, desanimarse o buscar
su propia comodidad, trabajó incansablemente
viendo lo que nadie veía. Se consagró, trabajó
fervientemente por amor a Cristo y a María y
buscó incansablemente la salvación de esa
periferia a la que pocos se hubieran animado a
explorar.
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Su ejemplo nos conmueve, pero a la vez nos
cuestiona ¿somos capaces de ver y atender,
en nuestra periferia, las mismas necesidades
que veía San Francisco Coll? ¿Es que ahora
nuestra sociedad no tiene necesidad de
recibir la alegría del evangelio para tener
esperanza? ¿Quiénes son los llamados a
llevar las buenas nuevas del evangelio como
lo hizo en su tiempo San Francisco Coll? Sin
duda alguna las respuestas a estas preguntas
están en nosotros mismos, en el interior de
nuestro corazón y con todo lo reflexionado
estamos llamados y llamadas a poner por
obra su ejemplo, a “remover las cenizas y
quemarnos las manos” saliendo al encuentro
del otro con un mensaje de esperanza. 

“Entonces Jesús les dijo otra vez: Paz a
vosotros. Como me envió el Padre, así
también yo os envío.”  (Juan 20;21)
Para los que participamos en este encuentro
fue realmente especial y contundente
reconocer que un educador anunciatista
debe mirar con ojos de ternura, de
esperanza, que debe mirar con los ojos de
Dios   para contemplar lo trascendente. Es
importante tener una escucha atenta que
permita identificar los “gritos” de quienes
nos rodean, en especial de nuestros
estudiantes, percibir la realidad de manera
objetiva para poder intervenir en ella a luz
del evangelio, gustar de la vida y agradecer
por ella celebrándola en una fiesta que
incluye a todos porque no hay nada más
bonito que usar nuestras manos y brazos
para abrazar al otro sin cuestionar sus
debilidades, simplemente abrazarlo. Los
educadores anunciatistas tenemos
características propias que nos han sido
heredadas de la congregación que
amorosamente nos ha hecho parte de la
familia y que bajo esos rasgos que nos
distinguen debemos ejercer nuestra misión
a imagen del Maestro de maestros, Jesús.

Fue una bendición haber podido escuchar a las
hermanas Ana Ucceli, Luciana Farfalla y Andrea
Iturbe en estas ponencias porque sentimos que
cada frase que compartían iba cargada de
emoción y confianza en que todo lo que nos han
dado seguirá alimentando nuestro ser de
docentes y estaremos atentos a lo que nuestras
comunidades necesitan en todas sus
dimensiones.
 ¡Muchas gracias Hermanas Dominicas de la
Anunciata! , gracias por confiar en nosotras y
nosotros, por impulsarnos  y tomarnos de la
mano para salir a esas periferias  y 
 acompañarnos  diariamente en esta misión tan
hermosa de educar.
Que la fuerza del Espíritu Santo nos ayude a ser
maestros y maestras con los cinco sentidos bien
atentos a los “gritos” y necesidades de nuestra
comunidad con la firme convicción que el Señor
nos sostendrá, fortalecerá y nos afirmará sobre
un fundamento sólido como lo dice su Palabra.

Equipo directivo del colegio Fe y Alegría N° 39
Fanny Chamilco, H. Elsa Aréchaga, Milagros

Olórtegui, Viviana Terrones
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En este espacio no sólo aprendimos sino compartimos nuestras experiencias y vivencias en el
carisma dominico-anunciatista, el cual resulta enriquecedor para nuestro desempeño como
docentes desde un punto de vista evangelizador. También resulta muy significativo ya que nos
inspira a ser mejores como personas y profesionales, ser más reflexivos en esta tarea de educar
en la Palabra, pues siendo parte de un colegio católico, nuestra misión es brindar a nuestros
niños y adolescentes una educación integral con valores.  
Nos dieron alcances de cómo seguir viviendo el carisma en nuestro día a día, cómo vivir a
ejemplo de Santo Domingo, un hombre emprendedor, predicador infatigable, fundador y
organizador de la Orden de Predicadores. Algo que me llevó a la reflexión, fue su deseo de que la
Luz de Cristo brille para todos los hombres sin distinción alguna, su corazón compasivo y su
entrega total a la vida con Cristo. 
Nosotros como educadores estamos invitados a recibir esa Luz que nos iluminará en nuestra
labor, para así alumbrar otros caminos, el de nuestros estudiantes, hacia una formación
humanista donde reine el amor,  creando una sociedad más fraterna. También  deseo resaltar
que Santo Domingo fue un hombre con “los ojos abiertos”, característica que captó mi atención,
y esto es debido a que nosotros como formadores, debemos estar atentos a las diferentes
necesidades de los estudiantes, es decir, no solo en el nivel cognitivo sino también en el plano
emocional y humanista. Creo que mantener los ojos abiertos,  nos invita a salir a las periferias ya
sean geográficas o existenciales, para construir un mundo mejor, lleno de amor, respeto,  entre
otros valores. 
En la vida de cada persona es necesario la Palabra de Dios, pues es como el alimento para el
alma, y que mejor que seguir el ejemplo de San Francisco Coll y Santo Domingo, personas que
dedicaron su vida a predicar la palabra, a difundirla para que todos pudieran acceder a esa luz
que nos transforma en personas de amor.
Este encuentro me lleva a seguir afianzando mi fe, a retomar el camino que me inspira a seguir
dando lo mejor de mí teniendo en cuenta las necesidades de mis estudiantes. 
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Danae Usurin García
   Docente del área de Inglés

IEP San Francisco Coll.

Este año se llevó a cabo el tercer
encuentro de educadores, en el cual se
abordaron diferentes temas que nos
guían en nuestra labor como
educadores. 
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Iniciamos el panel con la pregunta: ¿por qué
estamos aquí?, para ello volvemos al pasado, a
las fuentes, al principio, a Santo Domingo y el
Padre Coll, ya que viene a ser un regreso a la
fuerza creadora. Conocer nuestras raíces es
conocer historias memorables.
En este segundo panel a cargo de la Hna
Luciana identificamos que existe un
paralelismo entre las periferias (tema expuesto
en el primer panel) y las salidas, puesto que
salimos a las periferias y el evangelio viene a
ser la palabra. 
- Una actitud de vida: estar en salida.
- La inspiración, el impulso: la palabra.
La ponente organizó el tema en tres
momentos:
a) El Padre Coll en salida misionera.
Así como el Padre Coll emprendía su misión
caminando con lo que tenía hacia el encuentro
de los que lo necesitaban porque necesitaban
palabras de vida y de la alegría el Evangelio.
Estamos invitando a emprender este camino
como el Padre Coll. Para ello es importante
entender los contextos en el que vivió el Padre
Coll. Entre ellos tenemos:
- Los difíciles tiempos de exclaustración. 
- Las sucesivas guerras y las ideas de la
ilustración habían ido dominando la fe del
pueblo.
- Falta de oportunidades educativas para
niños, niñas y mujeres.

Son todos estos problemas que motivan al
Padre Coll a llevar a cabo su primera
respuesta que es la misión. Luego, viene una
segunda respuesta que es la creación de la
fundación de la Anunciata.
b) La Anunciata: Una congregación en salida.
La instrucción a las niñas fue la obra de
mayor caridad y la más grande trascendencia
para el bien de las familias y de la sociedad
entera. Fue esta la razón de la creación de
instituciones educativas a cargo de las
Anunciatas que eran mujeres que
continuaban con la misión del Padre Coll. 
El carisma de las hermanas es algo vivo, pues
la salida es permanente. Las hermanas
establecen también escuelas nocturnas para
las mujeres obreras y escuelas dominicales
que funcionaron en los colegios como
espacios de crecimiento humano y cristiano.
c) ¿Y hoy, nosotros? Centros educativos de
Dominicas de la Anunciata en Perú
Nosotros estamos invitados a estar con los
ojos abiertos. Nuestras instituciones están en
salida a las familias de los estudiantes.
Abiertos al mundo, al país, al barrio, la época,
compañeros de trabajo, entre otros a ser
vistos con ojos contemplativos.

                                                                       
Maricris Béjar Chávez
Tutora del 2do grado

IEP. "San Francisco Coll".
 



Mi nombre es Nely, soy parte de la plana docente de la I.E. San Francisco Coll en Lima-Perú. He
tenido la oportunidad de participar del encuentro, el cual ha sido un espacio de integración
fraternal y espiritual entre colegas y religiosas de otros países. Hemos podido compartir
experiencias y a su vez, enriquecernos de nuevos conocimientos que ayudarán a llevar adelante
nuestra labor docente con los niños y niñas. 
En esta ocasión, los temas expuestos en la reunión han sido importantes, pues nos sirven de guía
para encaminar con mayor claridad y sabiduría a nuestros estudiantes, quienes requieren cada
vez más el apoyo constante de sus maestros. 
Con respecto al taller “Educador de la Anunciata, un educador con los 5 sentidos” he aprendido cuan
importante es conocer el estado emocional de nuestros estudiantes, quienes atraviesan desde el
inicio de la pandemia, cambios considerables en su entorno familiar, social y sobre todo personal.
Este taller nos ha permitido situarnos en el lugar de nuestros estudiantes, invitándonos a ser más
empáticos. Ya que nos restringieron a acercarnos unos a otros, por el distanciamiento social. Por
lo pronto, es necesario escuchar, comprender, asistir y motivarlos a tomar como ejemplo a Jesús.
Él mismo, aun en los momentos más difíciles, no cesó de orar y puso siempre primero, la
voluntad de su Padre. 

...........................................................................................................................
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                                                  Nely Ysidro Vásquez
                                                  Tutora del 5to grado

VISITA AL CENTRO POBLADO UDIMA – CAJAMARCA
 

odo empezó cuando nuestra comunidad de Villa Hermosa – El Agustino, recibió las
fotos de unos niños y niñas, las cuales fueron enviadas por una enfermera que
trabajaba en el lugar; que al acudir a sus casas a vacunar vio a los niños y niñas en
situación de extrema pobreza. Realmente nos conmovieron por la situación de
miseria en la que viven. 

T
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Cada vez que mirábamos las imágenes
de estos niños no podíamos estar
tranquilas. Es así que nació la idea de ir a
visitarlos, ver de cerca la realidad en la
que estaban. Pero no podíamos ir con las
manos vacías, en seguida y sin hacerse
esperar la Hna Elsa compartió su
inquietud y motivando  a los directivos y
docentes del colegio Fe y Alegría N° 39
realizaron algunas donaciones, las cuales
llegaron con mucha prontitud como:
ropa, calzado y dinero con lo que
compramos alimentos.  
De esa manera la H. Blanca emprendió
viaje desde el 27 de agosto al 1 de
septimebre; primero a Chiclayo y de ahí
se embarcó, en compañía de dos
familiares,  hacia Udima, Centro Poblado
perteneciente a la Región Cajamarca.
Nos esperaba la enfermera Dalila Rojas y
el Dr. Ronald Guevara  del centro de
salud del lugar, quienes nos
acompañaron con su movilidad a las
visitas de las familias.

Efectivamente nos encontramos con
varias realidades que no podríamos
describir. Visitamos a algunas familias
que tenían niños y niñas con
discapacidad, sumidos en la pobreza y en
la enfermedad. Lo que habíamos llevado
fue insuficiente pero necesario para dar
un signo de amor y cercanía. . Al mismo
tiempo al ver la sonrisa y la alegría que
manifestaban con nuestra visita fuimos
recobrando la esperanza, pero queda la
pregunta y el compromiso...¿Qué
podemos hacer para sacarlos de esa
realidad? ¿Cómo atender a aquellos niños
y niñas que viven en situación
vulnerabilidad y peligro? ¿Cómo hacer
efectiva la reflexión de salir hacia las
periferias existenciales y geográficas? 
En el marco de estas reflexiones como 
 comunidad queremos responder al
llamado de Jesús a través del Papa
Francisco: “Si nos atrevemos a salir de sí
mismos e ir hacia las periferias allí
encontraremos a Jesús porque Jesús está
en la vida del ser humano que sufre y
está descartado, Él ya está allí”.

Cdad de Villa Hermosa - Perú
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Colegios  de  Argent ina .

ENCUENTRO FINAL 2° AÑO
FORMACIÓN EN EL CARISMA

El Plan de Formación en el Carisma (PFC) 
 tiene como finalidad hacer posible cada vez en

mayor y de mejor manera la realidad de la
misión compartida, y “define un proceso de

formación que ha de promover la vivencia del
sueño del Padre Coll: Enseñar la Buena

Noticia del Evangelio (…). Por tanto, la
conciencia sobre la necesidad de formación

permanente se ha vuelto más viva ante la
progresiva participación de todos los

educadores en el diseño de procesos y toma de
decisiones y de integrar nuevos dinamismos de

cambio en nuestros centros educativos
(…)”(PFC, pág 8)

omo Equipo de Gestión asumimos el
desafío de diseñar propuestas
significativas a fin de cumplimentar el
propósito que persigue el Plan de
Formación. Así a partir del año 2019 se
llevó a cabo el primer trayecto tras los
aportes y avances que cada colegió ofreció
al interior de sus comunidades a partir de
las dos primeras etapas del PFC: Tierra y
semilla. Estos espacios fueron una
auténtica oportunidad de encuentro que
buscaron forjar sobre todo el espíritu
comunitario. Alentaron, a su vez, a
quienes participaron a profundizar en la
identidad carismática y constituyeron una
invitación altamente motivadora para
perseverar con entusiasmo en el itinerario
formativo. Fueron, “la puerta de entrada”
al plan de formación. Y así continuamos…
Se propuso un primer año bajo modalidad
asincrónica sostenida a través de la
plataforma Classroom. Esta instancia
resumió y condensó varios contenidos que
emanan del carácter propio de los centros
educativos de la Anunciata y que se
desprenden del mismo plan de formación.
Procuramos que el trabajo en plataforma
no desatendiera la importancia del vínculo
interpersonal,

por lo cual en la mayoría de los
encuentros se propuso algún tipo de
actividad, foro, consulta, debate, etc. 
 para mantener la comunicación y
generar un auténtico espíritu de grupo
que transitó la formación a su ritmo y
encontró en el intercambio la riqueza
propia de la labor que se comparte,
como la vida y la misión que nos
convocó. A lo largo del año tuvimos
ocasión también de vivenciar algunos
encuentros presenciales. El primero de
ellos buscó ser una auténtica invitación
para sumarse a la propuesta. Puso de
manifiesto algunos pilares básicos de la
identidad del educador anunciatista
dando a conocer los hitos
fundamentales de la historia de la
Congregación.
El segundo encuentro presencial se
realizó promediando el año y la
temática propia del mismo refirió a la
identidad individual y comunitaria del
educador anunciatista. 

C

Gabriela Mango
Área Pedagógica - E. de Gestión 
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Al igual que en el encuentro inicial se
buscó complementar la formación con la
experiencia del encuentro interpersonal,
el espíritu de comunidad y el sentimiento
de fraternidad que anima y atraviesa toda
la trayectoria de formación cada vez
crecía más. 
Y cuando a comienzos del año 2020, nos
disponíamos a llevar adelante el
encuentro de cierre de este primer año
de formación, nos hallamos con el
impedimento y las limitaciones que
impuso la realidad de la pandemia. Tener
un encuentro presencial dejó de ser una
posibilidad real para pasar a ser un
anhelo… Y así transcurrió el año.
Pero finalmente el pasado 24 de abril de
este año, 2021 tuvimos oportunidad de
experimentar una vez más que somos
capaces de “reinventarnos” cuando hay
ganas y sobre todo buenos motivos para
sostener los proyectos. Y así fue como
pudimos realizar virtualmente el tercer
encuentro de formación en el carisma
junto al Equipo de Gestión de la Argentina
y 20 docentes de los diferentes colegios.
Nada impidió compartir toda la
experiencia vivida. Volvimos a “pasar por
el corazón” lo aprendido, lo rumiado, lo
disfrutado a lo largo del primer año de
formación, deteniendo la mirada en el
carisma que nos identifica y asemeja: el de
ser educador de la anunciata. Recogimos
testimonios, las trayectorias y las
vivencias personales. Y hasta nos
animamos a pensar en nuestra tarea
educativa asumiéndola y resignificándola
a la luz de los rasgos del carácter propio.
Especialmente nos propusimos compartir
un espacio de encuentro con Jesús a
través del Evangelio. Fue verdaderamente
una experiencia que se dejó encontrar por
el Espíritu. Así lo expresaron algunos de
los docentes que formaron parte:  

“La jornada del pasado sábado nos resultó una
experiencia muy enriquecedora.  Fue un
encuentro con emociones humanas y
sobretodo de palabras inspiradoras para
mejorar nuestra espiritualidad DOMINICANA
y trabajar con otros para lograr estar mejor
como comunidad a los pies de Jesús. Fue un
paso muy importante en nuestra formación.
Saberse y reconocerse en otros compañeros,
que a la distancia y desde su propia realidad,
nos compartieron sus experiencias, abrieron
su corazón. El conocimiento debería ser un
momento de disfrute y gusto de compartir con
otros, lleno de significado e importancia para
nutrir ese espíritu inquieto que todos
tenemos, esa sed que busca una guía, un
camino siguiendo las enseñanzas de Jesús.
Fue la posibilidad de brindar otra mirada,
desafiarnos a estar firmes frente a las
decisiones y contextos difíciles que hoy nos
tocan atravesar. Recuperar los valores,
reconocer la identidad y hacernos parte de
esta historia aportando lo nuestro, dejando
huella. VIVA JESÚS EN NUESTROS
CORAZONES” 

(Docentes del Colegio Santa Rosa de Lima,
Balcarce. Pcia. de Bs.As)

Pedimos la intercesión del P. Coll para
que siga animando la vida, la tarea y la
misión que compartimos y seamos
capaces de replicar experiencias
semejantes para que la luz de su obra
nunca deje de brillar en el corazón de
nuestros educadores.  



El día 3 de octubre, según la planificacion de la P. V. E.  se realizó la última
jornada vocacional del año, vía zoom. Esta vez organizada por el Equipo
Vocacional de Perú. Ahí en punto, estaban todas las Hermanas miembros de
los Equipos de cada país, esperando a las jóvenes que habían participado de
las dos jornadas anteriores. El tema: "Enciende en tu vida la luz de Jesús"
invitaba, a partir del cuento el "hombre vela", a cuidar la propia luz recibida
y encender en otros ese fuego. 
Como siempre, un hermoso espacio de escucha y acompañamiento de las
jóvenes que buscan responder al llamado de Dios en sus vidas. 
Agradecemos al Equipo que preparó el broche de oro de este ciclo de
jornadas. El sueño será convocarlas a alguna Jornada presencial el próximo
año, Dios mediante. 

...........................................................................................................................
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3era Jornada Vocacional Provincial
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P O S T
ENCIÉNDETE SRL

El 22 de octubre pasado, fueron
invitados todos los estudiantes que
participaron del ENCIÉNDETE I y II a
vivir un momento único: un post
ENCIÉNDETE. Los acompañaron sus
profesores de religión, directivos y otros
docentes invitados.
Algunos con banderas, otros con el logo
de su colegio, otros con la remera del
uniforme... De este modo fueron
apareciendo en pantalla y saludando al
presentarse. Así lo hizo cada Comunidad
Educativa, en un clima de verdadera
fiesta.
¡La alegría al volverse a ver fue enorme!
Jóvenes de los cinco países de la
Provincia, muy diferentes y muy
parecidos a la vez, compartiendo un
espacio de oración, dinámicas, charlas,
juegos, canciones. Estudiantes
disfrutando de la Alegría de sentirse
Familia, de ser Comunidad.

Los objetivos perseguidos con esta
propuesta provincial fueron los siguientes:
--> Ver cómo estamos viviendo este
proceso de encender nuestro corazón.
 

--> Animarnos a seguir contagiando a
otros con la llama de Jesús, formando
Comunidad, a la luz del carisma
dominicano - anunciatista.

Felices por haberlos alcanzado y por
descubrir que juntos podemos asumir el
gran desafío de EVANGELIZAR   
 NUESTRA    REALIDAD,    nos
despedimos hasta un próximo
ENCUENTRO que esperamos sea, en
algún momento, presencial...
¿Cuál será el país que nos reciba?
¡Emociona de sólo pensarlo!

San Francisco Coll, intercede por tu Obra.

ÁREA PASTORAL -
 EQUIPOS DE GESTIÓN



l día 16 de octubre, según estaba programada la tercera reunión a nivel provincial de
los Equipos de pastoral vocacional específica (PROMOTORÍA VOCACIONAL), nos
reunimos Hermanas y laicos miembros de cada equipo por país, via zoom para
cerrar este año.  
Dimos inicio con la oración preparada con un video del Papa y una canción que nos 
 motivaba a  pensar en Dios como nuestro "todo". Al finalizar este momento,
pusimos  en manos del Señor toda la misión del equipo para poder responder a lo
que Dios nos pide, rogar y despertar nuevas vocaciones de servicio.  
La reunión tenía como principal objetivo evaluar el caminar de este año, tan
particular!! Recordamos las Vísperas vocacionales, las Jornadas organizadas por
cada Equipo. Todas se valoraron como espacios muy positivos. Fueron espacios que  
ayudaron a consolidar el grupo; pero hay que hacer el acompañamiento sistemático
y no perder de vista a las jóvenes. Mantener el contacto. Buscar estrategias para
hacer el seguimiento. 
Luego vino el momento de la proyección. Con la dinámica tres, dos, uno; el equipo
debía pensar: tres actividades para el próximo año; dos desafíos a superar y un
compromiso. Muchas fueron las propuestas, tareas, actividades, sueños que nos
quedaron impresos en nuestra acta de reunión. Sólo pedimos al Señor que continúe
a nuestro lado para poder acompañar a este hermoso grupo de chicas que lo busca
con sincero corazón. 

H. Patricia.

...........................................................................................................................
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Última reunión provincial de
Equipos de PVE

E

CHARLA EQUIPOS DE ORIENTACIÓN ESCOLAR
Desarrollo de la sexualidad

iscernir la novedad para fortalecer la
identidad” fue la propuesta compartida en el
Departamento Catequístico Pedagógico que
se llevó a cabo en el mes de mayo y nos
permitió reunirnos para reflexionar sobre la
educación integral de la sexualidad. La
virtualidad hizo posible que participaran de
aquel encuentro los equipos directivos de
varios países de la Provincia Santa Rosa de
Lima. 

"D
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Tras aquella fecunda experiencia fue
gestándose una nueva propuesta en
continuidad con el recorrido formativo
ya iniciado. Todo daba a entender que
era necesario involucrar y formar a
aquellos que más cercana y
cotidianamente acompañan la vida de
nuestros chicos y sus familias al interior
de cada una de las comunidades de la
Anunciata.
Los Equipos de Orientación Escolar, los
profesores tutores, encargados de
curso, entre otros constituyen pilares
básicos al interior de las instituciones
posicionándose como referentes muy
valiosos para encaminar propuestas
educativas que busquen animar el
despliegue pleno de cada estudiante.
Formar a los directivos es necesario
pero no suficiente. La tarea de
formación se complementa y se nutre si
además se ofrecen herramientas
concretas y pautas de orientación
dirigidas a los diferentes estamentos. 
Con esa intención el 23 de octubre se
llevó a cabo una Jornada de
Capacitación a cargo de la Dra. Viviana
Massot bajo el título “Desarrollo de la
sexualidad, orientaciones para la
prevención y estrategias de
acompañamiento”. 

El encuentro recorrió los diferentes
hitos y estadíos del desarrollo
psicosexual a partir de los aportes de
reconocidos especialistas. Dicho
recorrido permitió conocer cuáles son
aquellas conductas esperables de ser
educadas así como comprender los
riesgos que conllevan los distintas
realidades personales y familiares en
vistas a un desarrollo sano y pleno. Sin
dudas lo esperable y susceptible de ser
educado se convierte para todo
educador en estrategia de promoción,
posibilitando fortalecer los factores de
protección y alentando el desarrollo de
personalidades robustas y bien forjadas. 
A lo largo de una hora y media pudimos
apropiarnos de valiosos conocimientos
que obraron como guías para fortalecer
la tarea de acompañar la vida de tantos
chicos y tantas familias que en materia
de educación sexual muchas veces se
encuentran sumidos en el torrente de la
desorientación y la falta de sentido
común. 
Una vez más en comunidad pudimos
experimentar cuán necesario es trabajar
desde un marco común, pudiendo
aprender juntos y enriqueciéndonos con
los diferentes aportes. 
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Marco común desde el cual pensar con otros, proyectar y hacer equipo. Marco
común que se expresa y concreta en el carácter propio de la Anunciata. Marco
común que define nuestra identidad y carisma. Marco común desde el cual
pensarnos y pensar nuestra tarea porque solo así es posible gestar comunidad y
compartir la misión que cada uno desde su lugar asume. 
Esta vez fueron los tutores, consejeros, psciopedagogos y miembros de los equipos
de orientación escolar los convocados. Deseamos para ellos que desde sus lugares
continúen asumiendo y animando la misión de la Anunciata. Y así entre todos seamos
capaces de entretejer nuestros aportes y ofrecer nuestros talentos  para el bien de
tantos. 
Un obrar semejante nos hace pensar que verdaderamente el Padre Coll al mirarnos
nos dice “Si, si, (lo que vos hacés) es obra de Dios” 

Gabriela Mango
Área Pedagógica - Equipo Gestión Argentina -Luque

Comunidad 
 "Hechakuaa"

l pasado 8 de octubre en la noche, se

desarrolló un encuentro virtual

organizado por la Comunidad

Hechakuaa. Esta comunidad conformada

por jóvenes-adultos y hermanas de

Argentina, Chile, Paraguay y Uruguay fue

fruto de la pandemia teniendo sus raíces

en abril de 2020. A un año de su

conformación se propuso realizar un

encuentro, con los objetivos de

“Convocar y animar a aquellas personas

que fueron parte del Movimiento

Anunciatista, invitándolos a ser parte de

la comunidad”, “Reavivar el sentido de

pertenencia al Movimiento Anunciatista”

y  “Fortalecer los ejes dominicanos

vividos”, bajo el lema “Haz rebrotar la

esperanza”. 

E
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Jóvenes, adultos y hermanas de la Provincia Santa Rosa de Lima que pertenecieron o

pertenecen a Movimientos Anunciatistas se conectaron de forma virtual, recordando,

reviviendo y compartiendo sentimientos, anécdotas y el deseo de ser parte.

 El encuentro comenzó con el Himno del Movimiento Anunciatista y luego se presentó un

video que contenía imágenes de EMOA pasados que sirvieron como disparador para

compartir entre los asistentes. 

Para finalizar se realizó la oración del encuentro siguiendo la lectura 1°Cor 3, 5 – 9. 

Culminado el encuentro la comunidad quedó entusiasmada con ganas de seguir

creciendo permitiendo que esa rama del árbol de Santo Domingo siga brotando y

teniendo la confianza en que es Dios que hace crecer.

Cristopher Duarte
Movimiento Anunciatista Uruguay.

E.MO.A virtual
E N C U E N T R O  D E  M O V I M I E N T O S

A N U N C I A T I S T A S

abíamos que realizar un EMOA virtual no sería lo
mismo. La riqueza de los EMOAS está en el
encuentro interpersonal, en el compartir espacios
informales, en el reencuentro con aquellos que
están lejos pero viven el mismo estilo. Sin
embargo, asumimos el desafío.

S
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Desde ese último y hermoso EMOA en
Perú, ya habían pasado tres años. Le
tocaba al Movimiento Anunciatista de
Argentina organizar el EMOA siguiente,
pero tuvimos que pensarlo en el formato
virtual. Así fue que los días 29 y 30 de
octubre, liderados por la Hna. Rina
Fernández, Animadora del Movimiento
en Argentina y la joven Lucila Rodríguez,
Referente Nacional, iniciamos este
Encuentro de MxA a nivel Provincial,
durante la tarde del viernes y del
sábado. En la apertura estuvimos
acompañados por los directivos y
docentes de nuestros Colegios de la
Provincia, que fueron invitados de
manera especial con la intención de
continuar trabajando en comunión y
conociendo nuestras comunidades del
Movimiento. Éramos mas de cien
participantes de todos los grupos
presentes en los cinco países de la
Provincia. 

La dinámica de los dos días giró en torno
al tema de la virtualidad y la necesidad
de “RECARGAR EL CORAZÓN Y
ALMACENAR EN LA NUBE” (como María
que guardaba lo bueno en su corazón).
Ese fue el lema elegido y toda la temática
y propuestas de reflexión estuvieron en
esa línea. Nuestros cargadores -
simbolizados en los pilares dominicanos
– fueron los ejes temáticos del
encuentro. 
Agradecemos a todos los que
respondieron a la invitación, a los que
buscan fortalecer su compromiso en la
comunidad. Quedamos contentos de
habernos “visto y oído” y con ideas y
propuestas por concretar. Desde ya
pensamos que debemos institucionalizar
un encuentro virtual al año para todas
las comunidades del Movimiento de la
Provincia, pero nuestro EMOA será
presencial en el 2024. Hasta entonces, Si
Dios nos lo permite!!!

E Q U I P O  M O V I M I E N T O

A N U N C I A T I S T A  A R G E N T I N A
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Entronización de la imagen de San
Francisco Coll en la escuela

Un poco de historia, reconociendo el
evento como “Kairós” (momento

adecuado y oportuno)

l 20 de mayo del 2019, cuando
celebrábamos la fiesta de San Francisco
Coll, con el anhelo de que el nombre de
nuestro querido “santo patrono” sea
denominación explícita del colegio que
en el nivel inicial y primario se reconocía
como “Obra Conservación de la Fe N° 8”
y en el nivel secundario como “Instituto
Emilia M. de Pirán”, presentamos en la
DGEGP (Dirección General de Educación
de Gestión privada de la Ciudad de
Buenos Aires) la solicitud de unificación
de los niveles inicial, primario y
secundario bajo una única denominación
y característica: Colegio “San Francisco
Coll” A-126, como expresión de la unidad
institucional, pedagógica y
administrativa que sustenta y subyace en
la vida escolar. 
 Deseábamos que esa transición se
realizara en ese año del 10º aniversario
de su canonización, pero hubo que
esperar algo más.
En los albores de mayo del 2020, cuando
la pandemia y las restricciones sanitarias
nos iniciaron en una acelerada
virtualidad escolar, recibimos con
sorpresa y alegría la tan esperada
disposición oficial con la designación del
nuevo nombre.
En una carta dirigida en esos días a toda
la comunidad educativa compartíamos
las siguientes reflexiones:

E …La primera reacción y expresión de muchos de
los que integramos esta comunidad podría ser:
¿Ahora? ¿En este tiempo tan particular y complejo
para todos, el de la cuarentena que continuamos a
causa del COVID-19?
Sin embargo, una lectura de este acontecimiento a
la luz de la fe y el itinerario testimonial de vida de
Francisco Coll nos brinda horizonte, perspectiva
y… ¡hasta explicación!
Su vida personal, su vocación y misión apostólica
estuvieron claramente atravesadas por las pruebas
y las dificultades: Huérfano de padre a los 5 años,
su madre saca adelante la crianza de esa familia
numerosa en medio de la pobreza y el hambre de
la postguerra… Recién consagrado como fraile
dominico, la guerra civil obligó violentamente a
los religiosos a dejar los conventos… Como
fundador de las Hnas. Dominicas de la Anunciata
experimentó el cuestionamiento, la oposición y
falta de apoyo de quienes podían brindar aval y
reconocimiento a la naciente congregación
religiosa. Francisco, con su temple humilde y
perseverante, desde la fe y la convicción de que La
Anunciata era “obra de Dios”, venció todos los
impedimentos para dar a luz y concretar el
proyecto evangelizador-educativo soñado y
madurado en prolongados tiempos de oración.
Solía alentar a las Hermanas diciendo “cuantas más
dificultades… ¡mejor!”, y las aconsejaba: “Abracen las
pruebas y contrariedades con paz y resignación”,
porque sabía que en la aceptación de las mismas
está la fuente de la alegría y la paz. 
¿No tiene mucho para decirnos HOY Francisco,
alentándonos y despertándonos a la esperanza
confiada y activa? Y…, ¡cuánto más AHORA que
ostentaremos oficialmente su nombre como
colegio y comunidad educativa!



...........................................................................................................................

40

La Entronización 
1 de noviembre de 2021

Para continuar con este acontecimiento,
luego de un año de espera, el equipo
directivo comenzó a preparar con
mucho fervor el acto de la entronización
de San Francisco Coll, celebración a
través de la cual nuestro Santo patrono
pasaría a ocupar un lugar central en el
colegio acompañando así, al que ocupa
en nuestros corazones.
¡Llegó el 1° de noviembre, Fiesta de
Todos los Santos y día elegido para la
entronización!. Vivimos una bonita y
participada celebración de la Palabra
presidida por el Padre Arturo, vicario
parroquial y capellán del colegio.
Asistieron la Priora provincial Hna. Ma.
del Carmen Bruzzone, su secretaria, la
Hna. Patricia Contreras, la comunidad
religiosa local, miembros del Equipo de
Gestión, supervisora escolar, directivos
de colegios hermanos
(congregacionales), del vecino colegio
parroquial y los locales; docentes,
alumnos y representantes de todos los
estamentos de nuestra comunidad
educativa. Una presencia muy
significativa fue la de 4 docentes
jubiladas en estos 2 últimos años a
quienes se les reconoció su trayectoria
en la institución y se les hizo entrega de
la tradicional medalla de La Anunciata.

La celebración fue cuidadosamente
preparada. La Palabra anunciada y
predicada, el canto, la oración, los gestos
y signos alusivos a la vida -simbolizada
en las partes de un árbol que
representaba la comunidad educativa-,
dispusieron el corazón de todos para el
solemne momento de la entronización
de la imagen de San Francisco Coll en el
hall de entrada del colegio, sobre una
ménsula con laterales de madera,
iluminación en la parte superior
bellamente diseñada para esta función.
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Nuestro Santo Patrono ha quedado
presidiendo nuestra querida escuela
desde el hall de entrada, provocando un
gran impacto en nuestras vidas porque
a partir de ahora, cada día, al llegar cada
mañana, seremos acogidos por Él,
podremos saludarlo, recibir su
bendición y sentir, como miembros de
esta gran familia Anunciatista, que nos
toma de la mano para que continuemos
siendo instrumentos de su obra, que él
nunca consideró como propia, tal como
lo expresó en sus escritos: “La
Anunciata es obra de Dios”.
Que San Francisco Coll nos conceda la
gracia de ser la escuela que él soñó,
siguiendo fielmente la Palabra y la
voluntad de Dios, como lo hizo él toda
su vida. 

¡¡¡Enhorabuena!!!

Hna. Susana Batalla
Representante Legal 

Colegio "San Francisco Coll"

Voluntariado Provincial

l día viernes 5 de noviembre, nos
reunimos con mucho entusiasmo,
sabíamos que nos esperaba un
encuentro cargado de alegría, rostros
nuevos que se sumarian a este gran
proyecto de dar y darse. Con el lema
JUNTOS LLEGAREMOS MÁS LEJOS,
Multiplica tu talento al servicio de los
demás., con esa frase nos sentimos
comprometidos de trabajar en la
Anunciata Solidaria, una oración, aporte
económico, encuentro en misión, ayuda
a los demás, diferentes maneras de ir
ayudando y apoyándonos entre todos,
unidos, todo es mejor. Con todos esos
principios e ideas nos fuimos llenando
de conocimientos.

Argentina, Chile, Uruguay, Perú y
Paraguay caminando como amigos en la
Provincia Santa Rosa de Lima, de la
mano de grandes talentos que van
motivando cada encuentro que son las
Hnas., algunos referentes docentes de
las instituciones; abarcamos la
fundación de la Anunciata Solidaria, el
plan provincial y nos fuimos adentrando
más a la idea, sintiéndonos parte cada
vez más.  
Al escuchar los testimonios de 4
misioneros, cada uno de ellos nos
dieron un panorama más claro de esta
gran acción, ir a las periferias,  brindar
misión educativa, llevar esa palabra de
aliento.

E
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Trabajando juntos multiplicaremos nuestros dones y podremos llevar ese aporte de
quienes no pueden ir, pero que se hacen presente con su granito de arena.
Hemos compartido un espacio internacional emocionante, nos reunimos en
subgrupos y creo que la amistad, el reconocernos, el intercambiar ideas, el saber que
estamos conectados... nos ayudó a empaparnos y animarnos a abrir fronteras para
juntos llegar más lejos. El OBJETIVO GENERAL se vio cumplido:  Dar a conocer, pues
todos somos Anunciata Solidaria, todos recibimos dones, cualidades, talentos, son
gracias especiales que nos son dadas para compartir con los demás. 
Para AMAR Y SERVIR, empezar a encender una LUZ y por añadidura vendrán otras
luces para iluminar la vida de los demás y así también iluminar nuestras vidas.

Prof. Liliana Arzamendia - 
Referente FASOL PARAGUAY

"La solidaridad no es lo que hacemos,
sino más bien, cómo vivimos!"  esta frase
nos impulsa a buscar y mirar todas las
formas que podemos crear para atender
las necesidades de nuestros hermanos
que se encuentran en situaciones
vulnerables. Pero para ello, debemos de
contar con manos y corazones
encendidos que se sumen a esta
gratificante misión. Es por ello, que el 5
de noviembre, se congregaron a los
voluntarios  de los países de la Provincia
de Santa Rosa de Lima para participar en
el II Encuentro Provincial del
Voluntariado. Dicho encuentro se vio
enriquecido además, por la participación
de Javiera San Martín y la Hna. Glecy;
quienes pertenecen a FASOL de España y
pudieron compartir sus vivencias al
grupo.

Todo el encuentro se vio iluminado a
partir de la Parábola de los Talentos y
pudimos interactuar en diferentes
grupos y reflexionar sobre ¿qué podemos  
hacer con nuestros talentos, para poder
ayudar a los demás?
También tuvimos la oportunidad de
escuchar las vivencias de aquellos amigos
que han tenido la experiencia del
voluntariado, y fue un estupendo
momento para despertar  no solo 
 nuestro deseo de llevar esperanza,  sino
también, de ampliar la mirada y saber que
más allá  existe alguien que nos necesita.
Mantenemos el entusiasmo de poder unir
fuerzas en esta misión compartida entre
hermanas y laicos. 

Prof. Cynthia Salina
Referente FASOL PERÚ
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BODAS DE ORO
 

 EXALUMNAS DE LA ANUNCIATA -
Buenos Aires

l día 7 de noviembre, en nuestro colegio
de la Anunciata de Buenos Aires, nos
reunimos, con mucha emoción y grandes
preparativos, las dos promociones del 70  
para celebrar nuestras Bodas de Oro de
egresadas, primera promoción de
“Bachillerato Pedagógico”.
Nos acompañaron nuestras directoras,
Hnas. Ma. Amelia Marciniak y Alicia
Ovejero, estando presentes también, Ma.
Luisa Pouchan, quien fue maestra de
7mo. Grado y Hna. Marta, preceptora de
primer año de secundaria, algunas
maestras y profesoras de ese momento y  
hermanas de la comunidad actual.
Las seis hermanas que egresamos ese
año son: Ana Ma. Casaballe  y Ma. Rosa
Di Tullio de la división A. Elsa Astorga,
Ma. del Carmen Bruzzone, Concepción
Calle y Ma. Josefa Morán de la división B
(foto). Hemos participado las tres que
nos encontramos en Argentina: Ana Ma.,  
Rosa y Ma. del Carmen.

E
La celebración de la Eucaristía fue a las
11,30, luego tuvimos una sorpresa. La
Profesora Graciela Fritz que se había
estrenado con nuestro grupo en
Educación Física, nos preparó juegos y
ejercicios acordes a nuestra edad, por
supuesto que nos prendimos todas!
Finalmente participamos de una Pizza
Party que disfrutamos, charlamos
reímos, recordamos anécdotas…etc.
Fue un día especial, las que organizaron
fueron dos compañeras a quienes
agradecemos su disponibilidad para
estar atentas y coordinar este encuentro
para que fuera algo especial y así salió!
GRACIAS Ana Ma. Pérez Bodria y Ma.
Marta Aveleyra.
Las Hnas. que pudieron, se hicieron
presentes con sus saludos. Así como Ma.
José Morán envió un saludo que fue
leído al finalizar la Misa y la Hna. Elsa
escribió una cartita que compartimos:

H. Ma del Carmen B
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Guarda a tu amigo bajo la llave de tu propia vida. 

(Shakespeare).

Queridas compañeras, como quisiera estar ahí… no se puede, la vida nos

preparó un lugar donde cumplir nuestros sueños… nuestros proyectos…nuestros

planes, donde realizarnos….

Tengo muy lindos recuerdos y vivencias de esa etapa de la vida, compartimos

muy lindos momentos. Uds. fueron personas muy importantes, nos acogieron en

una cultura muy distinta a la nuestra, nos acompañaron en un proceso de

crecimiento muy significativo, nos abrieron la puerta de su corazón, fue una

dicha y riqueza este privilegio en nuestras vidas;  contar con Uds. en este paso

y sobre todo una bendición pertenecer a esta GRAN FAMILIA ANUNCIATISTA.

Hoy somos herederas de un legado muy valioso y confiado a nosotras:

anunciar y evangelizar. 

Que Nuestra Señora de la Anunciación y San Francisco Coll nos sigan

acompañando y bendiciendo en nuestras vidas y en todos los desafíos que

diariamente experimentamos. Muy feliz de sentirme compañera y amiga de

todas. Muchos cariños y oraciones para todas y cada una.

44

Nuestra querida Hna. Conce, también nos dio sus saludos, a la vez que ella recibió los
saludos y el cariño de todas. 
Fueron años que no volverán y dejaron huellas de afecto y pertenencia a nuestro
querido colegio La Anunciata.
El Padre Coll era sencillamente el PADRE COLL, pero éramos parte de ese sueño que
plasmó en sus Hijas, las Dominicas de la Anunciata.

Gracias queridas Hermanas y Compañeras  de la Anunciata.
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ÚLTIMA REUNIÓN  EQUIPOS
DIRECTIVOS  - CHILE

 

EXPERIENCIA DEL COLEGIO SAN
FRANCISCO COLL

l día 9 de noviembre los dos equipos directivos de Chile, convocados por el
Equipo de Gestión se reunieron para el último encuentro del año. El tema de

reflexión: LA EVALUACIÓN.  

E

La Serena comienza exponiendo una
experiencia de evaluación exitosa,
¡SOMOS MEDIO AMBIENTE!, a raíz de la
necesidad de aceptar el desafío de
ABP+S, propuesto el año 2020 por el área
pedagógica del Equipo de Gestión y
hacerlo parte del quehacer escolar. Es un
proyecto en el cual un grupo de
profesores de cuatro diferenciados del
Colegio San Francisco Coll (Geografía,
Territorio y Desafíos Socio ambientales,
Ciencias de la Salud, Pensamiento
Computacional y Programación y Artes
Visuales y Mutlmediales) y los
estudiantes de Cuarto Medio, han
aceptado como desafío en este año 2021,
cuyo móvil es promover a partir de sus
disciplinas, las habilidades para el siglo 21
de la mano del servicio al prójimo, como
sello de nuestra Comunidad Anunciatista.
Los destinatarios de este trabajo son
todos los pobladores de nuestra
localidad, especialmente pertenecientes
al sector de las Compañías. El objetivo
general que se tuvo en mente: que los
estudiantes fueran capaces de trabajar
en un proyecto auténtico que busque
resolver un problema real o una pregunta
compleja, elaborando un producto
público o una presentación para una
audiencia real. 

Como resultado los estudiantes
desarrollan las habilidades del s.XXI
despertando una energía contagiosa y
creativa entre estudiantes y profesores.
Como objetivo específico se proponen:
que los estudiantes sean capaces de
tomar conciencia respecto a
problemáticas medioambientales que
afectan su medio social y ambiental,
formular hipótesis de las problemáticas
del sector, planificar acciones en el año,
difundir, crear conciencia e identidad
con el sector de las Compañías e
incentivar el trabajo colaborativo entre
todos.
Con respecto a la evaluación del
Aprendizaje basado en Proyecto
promueve que los alumnos pongan en
acción sus habilidades de colaboración,
pensamiento crítico, creatividad,
comunicación para responder al desafío
real., como también es de vital
importancia la reformulación del
proceso de evaluación es fundamental,
la reflexión de los docentes de lo que es
una evaluación. 
En la evaluación formativa se tuvo muy
presente lo que se pide en el nuevo
Decreto 67: autoevaluaciones, checklits,
exit ticket, coevaluación., tipos
evaluaciones sumativas, ´por lo tanto se
deja la típica prueba de contenidos con
lápiz y se abre a la autoevaluación
personal.
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Se abre la experiencia de mostrar los
productos creativos de acuerdo a la
temática que se trabaja, a otros
compañeros presenciales o conectados, el
proyecto tendría una duración de 5 años
para que realmente sea significativo en el
sector y provoque en la comunidad
sectorial los efectos que se proponen.
Este proyecto despertó habilidades
creativas innovadoras especialmente en
algunos estudiantes que tenían serias
dificultades en su rendimiento escolar y
este proyecto ambiental fue la
oportunidad .

El trabajo de los docentes también fue
muy valorado por la oportunidad de
aplicar estrategias no acostumbradas y
este decreto pondera otra forma de
evaluar y otras dimensiones; con otras
estructuras más abiertas y cercanas,
estamos acostumbrados a evaluar y
calificar dándole incluso más
importancia a la calificación. La riqueza
además en este aprendizaje es que los
alumnos abrieron puertas al dejar un
mensaje de relevo a la generación que
sigue, ellos investigaron, se movilizaron,
se contactaron con la realidad,
comprobaron situaciones concretas,
dieron el primer paso y dejaron el
proyecto abierto a la comunidad
educativa. La continuidad del proyecto
del colegio, ya no alcanza la evaluación
para calificar, por eso se habla del
movimiento que genera no solo tomar
conciencia de una problemática sino las 

 acciones concretas de seguimiento
más allá de la sala de clase y
evaluaciones tradicionales. El desafío
ahora es la conexión del proyecto con
otros alumnos y sus progresiones
hacia otros colegios del sector. 

EXPERIENCIA DEL COLEGIO VIRGEN DE
POMPEYA 

Para que la evaluación se convierta en
protagonista en la enseñanza, para empezar
el proceso de evaluación formativa y
procesos de retroalimentación a través de la
planilla de seguimiento de los estudiantes
de todo el establecimiento, cada dos meses
se evidencia estos procesos adaptando la
evaluación formativa dentro de los procesos
y perspectiva de los colegios.
Nuestro foco está orientado en los procesos
de crecimiento de los estudiantes en sus
procesos de crecimiento y no solo los
resultados. Desde dirección se hizo un
cambio apoyado en el reglamento de
evaluaciones y se van a disminuir los
exámenes, pruebas finales, haciendo una
reducción por objetivos o por ejes. 
La invitada Fiorella hizo hincapié en la
importancia de la evaluación en preescolar,
tratando de romper la brecha porque
normaliza la evaluación formativa en ese
ambiente escolar al instalarla en los
preescolares como algo integrado en el
proceso educativo.

EVIDENCIAS DE LOS DESEMPEÑOS DE
LOS ESTUDIANTES – TOMAR DECISIONES 
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E.N.A 2021
ENCUENTRO  DE  NIÑOS/AS

ANUNCIATISTAS
Argentina - Luque

uestro ENA 2021 ha llegado con la
alegría y el entusiasmo que lo ha
caracterizado desde su "inauguración",
en tiempos de aislamiento.
Al igual que el año pasado, se han
congregado los niños/as que se
preparan para recibir a Jesús Eucaristía
- o que ya lo han recibido durante 2021 -
de nuestros colegios de Argentina y
Paraguay.
Contó con la participación de los
alumnos, sus docentes, directivos y
catequistas y además, en la Celebración
Final, con las Familias que los
acompañan.
Nuevamente, nuestras animadoras Paula
y Juanita, catequistas del Santa Inés, han
dejado corazón y vida en el Encuentro,
tratando que cada niño/a viviese un
momento inolvidable junto a sus amigos
de los colegios anunciatistas, momento
para guardar en el corazón. 

N
Rosita, Coordinadora de Balcarce, nos
habló de Carlo Acutis y de los Santos
Superpoderosos del Equipo de Jesús;
Lidia, Catequista de SF.Coll, nos ha
hecho jugar; Lili y Belén, Catequistas del
Beata, nos ayudaron a gustar del
Evangelio y Vivi, Coordinadora de La
Anunciata, a tener un lindo momento de
adoración.
¡Gracias a todas nuestras Coordinadoras
de Pastoral, por haber hecho,una vez
más, que esto sea posible! Hna. Helen,
Liliana Arzamendía, Laura Birocco, Paula
Paredes López,Lidia Reboredo, Viviana
de Matteis, Norma Sciacca, Liliana
Mussmano, Hna. Susanita Fernández,
Hna. Susana Ruani, Hna. Mariela, 
 Fernanda Senaldi, Hna. Ma. Inés Fuente
y Rosita Pereira! ¡HASTA EL PRÓXIMO
ENA!

ÁREA PASTORAL - 
EG ARGENTINA Y PARAGUAY



...........................................................................................................................

48

VISITA A LAS COMUNIDADES DE PERÚ

or fin pudimos viajar a Perú utilizando el
pasaje que teníamos inicialmente para
participar de la profesión de H. Norma,
en enero de este año. Después de
intentarlo varias veces, el viaje se
concretó ya casi finalizando el 2021, del
15 al 29 de noviembre. La visita a
nuestras comunidades siempre es
motivo de mucha alegría, y lo es
especialmente a aquellas que, por estar
más distantes de la sede provincial,
tenemos menos oportunidad de
encontrar personalmente. Estos años de
pandemia la tecnología nos facilitó
mucho el vernos y comunicarnos, pero
nada puede reemplazar a la presencia
física.
Llegamos por la tarde del 15 a la
comunidad de Villa Hermosa en la que
fuimos recibidas muy fraternalmente
por las Hermanas; estaban también H.
Teresa y Cristina a punto de viajar a su
destino. Con todas ellas estuvimos el día
16, compartiendo sin prisas.
En esta oportunidad H. Ma. del Carmen,
además de encontrarse con las
hermanas, llevaba el objetivo de hacer
las asignaciones que habían parecido
oportunas, en discernimiento con el
Consejo. ¡Y no eran pocas!, dado que el
establecer el Noviciado en Chiclayo
suponía cambios, y sabemos que al
destinar a unas, hay que mover a otras.
Ya desde el primer día, H. Ma. Carmen
comenzó a hablar con las hermanas que
recibirían una asignación. En todos los
casos encontró una generosa
disponibilidad, lo que fue para nosotras
y entre nosotras las hermanas, un
hermoso testimonio. 

P Esta actitud es la que nos hace crecer
como Provincia en fidelidad a nuestra
consagración y al carisma de S.
Domingo y S. Francisco Coll, que tiene
como valor fundamental vivir la
itinerancia en todas sus dimensiones.
¡Gracias hermanas por su testimonio!
De Villa Hermosa, donde por el
momento estuvimos sólo el primer día,
pasamos a Pucallpa. 

Las hermanas Cristina y Teresa ya habían
llegado el día anterior de manera que
estaba completa la comunidad; H. Teresa
¡en Perú otra vez! y Cristina, la nueva
priora que se ponía ya “en funciones.”
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 Compartimos con las Hermanas María
Luisa, Marisol, Teresa y Cristina dos
hermosos días, también con largos
espacios para conversar y con la
oportunidad de conocer en vivo la
misión de apoyo escolar a la que H.
María Luisa se dedica con amor y
paciencia. En esos locales funcionan
también talleres de flauta, pintura y
dibujo e inglés. H. Marisol nos mostró el
botiquín solidario, donde un médico
atendía antes de la pandemia y donde
ella presta servicios fisioterapéuticos,
misión que realiza también en otro
centro sanitario. En la reunión
comunitaria las hermanas nos
comentaron sus deseos de enriquecer el
proyecto múltiple que llevan adelante,
para el que se recibió en su momento
ayuda de Anunciata Solidaria.

De Pucallpa pasamos a la comunidad de
Los Cipreses, donde estuvimos del 19 al
22 de noviembre.  Nuevamente
recibimos una linda acogida, esta vez de
las hermanas Flormira, María Jesús,
Rosita y de las postulantes: Ana Cristina,  
Margot y Soledad.
El primer día nos reunimos con H.
Flormira y luego con las postulantes. A
ellas les comunicamos que la etapa del
Noviciado se haría a partir del año
próximo en Chiclayo, y que la maestra

 de novicias sería H. Flormira, ambas
noticias las alegraron mucho. Las
jóvenes nos compartieron sus
experiencias de las primeras etapas de
formación en la Congregación y sus
deseos de seguir en este camino.

H. Ma. del Carmen continuó
conversando individualmente con las
hermanas. Tuvimos también una
reunión comunitaria en la que cada una
pudo expresarse con libertad y sentirse
escuchada. Finalmente, con H. Flormira
estuvimos programando algunos
aspectos de la formación que se dará en
el Noviciado, partiendo de los Planes
general y provincial.   
El 22 de noviembre continuamos viaje
hacia Chiclayo, donde nos recibieron
Adela, María, Anita y Fanny. Pasamos
unos días muy lindos con las hermanas, 
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que como todas, tuvieron muchas
delicadezas y atenciones.En la reunión
comunitaria las hermanas pudieron
expresar con serenidad sus
sentimientos ante la partida a otros
destinos y lo que supone despedirse
después de haber vivido fraternalmente
tantos momentos.

Una de las tardes compartimos la
Eucaristía con nuestros hermanos
dominicos en la parroquia Santa Rosa de
Lima, y luego ellos nos invitaron a cenar
en su comunidad. Fue un encuentro
muy fraterno. Al día siguiente volvíamos
a vernos con uno de ellos que es
capellán del colegio La Anunciata y
celebró la Eucaristía preparatoria a la
Confirmación de nuestros chicos, una
hermosa celebración muy participada
por los jóvenes y bien preparada por H
Fanny y el equipo de pastoral.
Personalmente tuve la oportunidad de
compartir la reflexión de la Palabra con
una comunidad en un barrio marginal
de Chiclayo, junto con H. María Zayas y
Gloria, una catequista; ellas participan
semanalmente. Fue para mí una
experiencia inolvidable, en la que viví la
realidad de las palabras evangélicas: “Yo
te alabo Padre, porque has revelado
estas cosas a los pequeños”. 

Nos hicimos un tiempo para saludar a
nuestras  vecinas, las Hermanas de los
ancianos desamparados y conocer la
hermosa Residencia que han construido,
al lado de nuestro colegio. H. Adela está
especialmente conectada con las
congregaciones, al ser en estos
momentos presidenta de la Confer de
esta ciudad. De Chiclayo regresamos a
Lima, quedando con el compromiso de
acompañar a H. Anita el 11 de diciembre,
a través de la plataforma virtual, en la
celebración de sus Bodas de Plata de
consagración; sentíamos no poder
quedarnos hasta esta fecha.
Llegamos nuevamente a la comunidad
de Villa Hermosa el 26, ya tarde. Era el
último tramo de la visita. La reunión
comunitaria con H. Elsa, Blanca y María
se dio en un buen clima. La comunidad
había asumido una especial misión
formativa durante este año, al estar
asignada H. María, de votos temporales.
En la reunión compartimos cómo se
habían sentido y coincidieron en que la
experiencia fue positiva, abordando
juntas los distintos momentos. 

H. María forma parte de varios grupos
de reflexión en barrios carenciados, la
gente expresa la bendición que significa
para ellos la animación que reciben de
ella y la catequista que la acompaña.
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Al ser H. Blanca referente de educación
en el país, salió también el tema de las
posibilidades de funcionamiento que
tendría el Equipo de gestión para los
colegios de Perú.

Desde Villa Hermosa visitamos el Museo
del Convento de Santo Domingo, en el
que Fr. Enrique nos explicó cosas
interesantes de la vida de S. Martín de
Porres y de Santa Rosa de Lima a partir
de lo que íbamos observando.
Participamos luego de la Eucaristía en el
templo, era el primer domingo de
Adviento. Por la tarde las hermanas nos
llevaron a conocer Costa Verde, una
bonita zona de playas de Lima. 

Sentimos también una de esas noches
un intenso temblor que nos asustó,
especialmente a las que no tenemos 
 experiencia de ello; no faltó quien con
un toque de humor lo asociara al
·”terremoto” que las asignaciones de
tantas hermanas habían causado en
nuestras comunidades de Perú, algunas
de ellas después de muchos años en la
misma casa. 

En el Colegio Fe y Alegría pudimos
compartir una jornada de "faena" de los
padres de Familia que se encargan de
dejar el colegio en condiciones y
refaccionar lo que se debe arreglar; sin
duda una gran conciencia de comunidad,
valor y gratitud por la educación que
reciben.

El 29 de noviembre estábamos ya
regresando a Buenos Aires, contentas
por todo lo compartido con las
hermanas y edificadas con su
testimonio.

H. Ma. Inés Fuente
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Encuentro Provincial de Prioras y Ecónomas

l día 23 de noviembre tuvimos la
oportunidad de encontrarnos
virtualmente  todas las hermanas
Prioras y Ecónomas de las comunidades
de nuestra Provincia. Dedicamos un
primer tiempo a compartir el evangelio
del día que nos invitaba a ser generosas
compartiendo nuestros bienes desde la
confianza puesta en Dios. Así lo
expresaba Jesús: “Esta pobre viuda ha
dado más que nadie… porque dio todo
lo que tenía para vivir”.  

E

En una segunda instancia, abordamos
un aspecto de nuestra vida consagrada
que pocas veces reflexionamos en
común: recordamos y profundizamos
algunos puntos de nuestras
Constituciones acerca de nuestra
administración, vinculando
consagración y economía y la práctica 

de nuestro voto de pobreza, sabiendo
que la pobreza es el ejercicio práctico de
nuestra administración. 
Un tercer momento lo dedicamos a los
asuntos prácticos en temas de registro
de la contabilidad, consideraciones
puntuales sobre presupuestos y
balances, la comunión de bienes y
canales para la comunicación de
nuestros bienes, acuerdos realizados en
reunión de hermanas ecónomas de la
Provincia y pedidos puntuales para tener
en cuenta en el próximo año. 

Sin duda fue un provechoso y fraterno
encuentro. Busquemos que los caminos
de la sinodalidad se expresen también en
esta dimensión de nuestra vida y cada
vez más sigamos creciendo en una 
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Cierre del año 
Federación Padres de Familia
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economía basada en la lógica del don y la inclusión, experimentando que el Dios de
Jesucristo es nuestra riqueza y el fundamento de nuestra vida y nuestra esperanza.

H. Susana Sívori

A R G E N T I N A

legó el día del encuentro. A nuestra
Unión de Padres de Familia le tocaba ser
los anfitriones y preparamos todo con
mucho amor. El tiempo no nos permitió
pasar el día en el campo de deportes,
pero cuando las cosas se hacen con el
corazón no importa el lugar, ni el clima. 
Recibir siempre es lindo, abrir las
puertas de nuestro colegio, de nuestros
corazones, esperar con ansias a las
visitas. Visitas que son nuestros pares en
otros colegios de la comunidad de Hnas
Dominicas de la Anunciata, que buscan
lo mismo que nosotros, colaborar con la
hermosa misión que tienen las Hermanas
en nuestros Colegios. 

Y allí estábamos, primero organizando,
preparando y luego recibiéndolos con
los brazos abiertos y el corazón
preparado para el encuentro.

L
Familia Pujol
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Felices de pertenecer a tan hermoso grupo de padres, a nuestra querida Unión de
Padres de Familia del Colegio Santo Domingo. Felices de compartir, de intercambiar
vivencias, de conocer gente tan linda con quienes tenemos muchas cosas en común y
con quienes va a ser lindo seguir compartiendo nuevos encuentros. 

Gracias a todos los que forman parte de estos encuentros, a las Hnas de otros
colegios que vamos conociendo y que nos transmiten siempre algo lindo, algo
nuevo, algo para atesorar, desde un simple apretón de manos hasta unas lindas
palabras que llegan al corazón. 
El lema era "A la mesa con Santo Domingo" y en un clima de fraternidad y llenos de
gozo compartimos la Eucaristía y una gran mesa donde nos sentimos en familia. 
Una vez más gracias H. María del Carmen por invitarnos hace 8 años, cuando Caty
ingresó a salita de 3, a formar parte de la UPF. 



...........................................................................................................................

55

Las Reliquias de Carlo Acutis 
en nuestro Colegio

Colegio La Anunciata
Buenos Aires - Argentina

ue el día 14 de noviembre 2021,
cuando la Comunidad de la
Anunciata recibió la visita  de las
reliquias del  jovencito Carlo Acutis.
El  objetivo era que los niños y
adolescentes tuvieran la experiencia
de un encuentro con un  adolescente
como ellos de jeans y zapatillas,
deportista, aficionado al futbol; a la
computación;  amigo de sus
compañeros, feliz... 
Queríamos que nuestros estudiantes
constataran que esta felicidad de
Carlo era fruto  de una gran amistad
con Jesús que es igual a santidad. 
A ser santos nos llama Dios a todos y
siempre suma felicidad y amor a los 
 hermanos.  

La bienvenida al  Colegio fue muy
emotiva, nuestro capellan Padre Rodolfo,
después de la Santa Misa de la
Comunidad, acompañado de un grupo 
 representativo de alumnos de todas las
edades, entre flores y cantos, llevó  hasta
al Capilla del Colegio las reliquias de este
joven Santo y junto a ellas una mochilla 
 donde los alumnos en sus visitas 
 depositaban  sus oraciones y peticiones.
Fueron unos dias vividos muy
intensamente. El tema se trabajó desde
algunas áreas.   
La despedida del día viernes fue
radiante; los niños con pañuelos blancos,
cantos y vivas, expresaban con alegría las
gracias por su visita.
Dios multiplique con su Amor  los
santitos de primera hora.

F

H. Marta Armengol
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os pequeños de sala de 5 del Colegio Nuestra Señora del Rosario de Necochea
(INSR), han comenzado a dar los primeros pasos en la oración contemplativa. Han
puesto su corazón cerquita del Corazón del Maestro.
Esta iniciativa del equipo de Pastoral del Colegio, fue llevada a cabo por la
profesora Vicky Cabral integrante del Centro de Espiritualidad Santa María y
docente de nuestra Casa.
En la página web del Centro de Espiritualidad se lee: “…La propuesta de Niños
Adoradores es de iniciación en adoración para niños de 2 a 5 años. Estamos
convencidos de que esto es lo más valioso que podemos ofrecer a nuestros niños: una
experiencia de fiesta y alegría para los «más pequeños del Reino», de encuentro y
adoración a Jesús en la Eucaristía..."
Compartimos algunas pinceladas de este momento Celestial, que han “saboreado”
todos los presentes, niños y adultos acompañantes. 

56

Niños adoradores
Una hermosa propuesta hecha realidad

“Contemplar y dar lo contemplado…
de la mano de la Virgen del Rosario” 

L

Gracias Vicky por esta iniciativa!!
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REUNIÓN PROVINCIAL
EQUIPOS DE GESTIÓN

l día 30 de noviembre nos reunimos los
tres equipos de Gestión de la Provincia.
Previamente la Hna. Susana Batalla había
enviado una nota solicitando dos tareas
a cada equipo: 1.- Enviar la síntesis de lo
trabajado en el año 2021, y 2.-Pensar por
áreas aquellas prioridades que vemos
necesario  abordar... Todo esto  para que
en la reunión nos enfocáramos en este
objetivo: dialogar sobre aquellas
prioridades que debemos trabajar e
impulsar como Equipos de Gestión al
unísono. 

Cada área presentó su propuesta de
trabajo a futuro. Fue un momento muy
rico de intercambio y diálogo. 
A partir de lo escuchado se nos invitó a
responder en un mural: ¿Qué tenemos
que impulsar - en una acción
articulada, sistemática y de concreción
- para lograr los avances y mejoras que
aspiramos en nuestras Comunidades
Educativas? La mayoría de las
propuestas estuvieron muy
relacionadas entre sí. El desafío será,
como áreas integradas, organizar el
trayecto para dar los pasos.

E
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ENCUENTRO DE FORMACIÓN DE PRIORAS

odos los años las prioras de las
comunidades y el Consejo provincial se
reúnen en un espacio de formación
permanente y de comunicación, en
torno a la misión específica de
animación. Últimamente estamos
aprovechando el curso que se ofrece en
el Centro Santo Tomás de Aquino de
Buenos Aires, siempre muy interesante.
A partir de la pandemia nos pudimos
conectar on line. En este año 2021 el
curso tuvo lugar los días 5 al 7 de
noviembre, el tema fue: “El servicio de
animación. Desafíos y problemáticas”, lo
orientaron Fr. Rafael Colomé, OP y el
padre palotino Rodolfo Capalozza.
Participaron muchas congregaciones de
vida activa y de clausura.  
El día 5 de noviembre el Padre Rodolfo
partió de una afirmación: “No somos los
mismos hoy que antes de la pandemia.”
Su reflexión nos situó en la crisis que
esta realidad provocó especialmente en
el aspecto vincular. La humanidad
experimenta soledad, miedo, pérdidas,
incertidumbre. 

T
En la vida de nuestras comunidades se
dieron situaciones paradojales,
surgieron tensiones, afloraron quizás
conflictos, y a la vez el estar confinados
nos permitió el encuentro con el otro
sin huidas, aprendimos a valorizar los
vínculos.El P. Rodolfo nos animó a
cultivar una mirada de fe. Nos recordó
el pasaje de los discípulos de Emaús, en
el que Jesús caminando con ellos ubica
la crisis en un contexto de historia de
salvación. Es necesario reconciliarnos
con la realidad, acogerla, dejar entrar a
Dios en ella. 
Un primer trabajo en grupo nos conectó
con nuestros sueños y las dificultades
que vivimos en este tiempo. Como
propuesta metodológica, en lo posible
los grupos se conformaron por
congregaciones, ya que algunas
teníamos representantes de distintas
casas; nosotras al ser muchas formamos
tres grupos. Participaron también dos
hermanas nuestras de Filipinas: H.
Marta Alicia Rivas y Mary Ann De Vera,
fue una alegría compartir con ellas. Los
trabajos grupales del curso fueron muy
ricos.
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NECOCHEA

Después de esta reflexión introductoria
que contextualizó la temática, Fr. Rafael
hizo el cierre del día. Compartió tres
claves para gestionar los vínculos:
·Cuidar las formas. No es lo mismo
manejarse autocrática o sinodalmente,
buscar consenso o imponer un
pensamiento único.
·Hay que integrar a la comunidad en la
solución, ésta es responsable de ofrecer
las condiciones esperables de una vida
fraterna.
·Hace falta manejar los conflictos
comunitarios de una manera
constructiva.  Incorrecto es negar su
existencia, resignarse, reaccionar
violentamente, con ironía o buscando
un culpable. Correcto es aceptarlos,
buscar sus causas, el diálogo
clarificador, asumir cada uno su
responsabilidad aceptando la fragilidad,
cambiar en lo que corresponda, pedir
ayuda.
El sábado 6 por la mañana el P.
Capalozza puso los fundamentos
teologales de nuestros vínculos. Somos
comunión porque Cristo nos hizo
partícipes de la comunión trinitaria,
estamos llamados a relacionarnos
trinitariamente, es decir con Dios
siempre a través de un tú, y con el otro
desde Dios, sin caer en psicologismos ni
espiritualismos. La comunidad es
espacio teologal, lugar del encuentro
con Dios. Alimentamos la comunión
desde Cristo.
Animar como Jesús implica la empatía
evangélica: antes de hablar comprender,
descubrir la necesidad del otro y tener
mirada redentora. Ser priora es una
oportunidad de amar, de dar vida y ser
vehículo de Dios. 

Somos mediadoras, hemos de perder la
“soberbia del control” y dejar actuar a
Dios. Animar como Jesús es hacerlo
sinodalmente, teniendo en cuenta que el
corazón de lo sinodal es el
discernimiento.
Fr. Rafael nos dio pautas para manejar la
soledad el dolor y la culpa. Es
importante no caer en el victimismo ni
favorecer la victimización del otro, lo
que supone quedar aferrados al pasado.

La auténtica soledad me hace más yo
misma, para ser más yo comunión.
Cuando no somos capaces de estar solas
con nosotras mismas es señal de que no
abrazamos nuestra realidad personal.
Hay una autoestima narcisista que
reclama protagonismo; otra evangélica,
la del Magnificat, que supone reconocer
lo que Dios me regala cada día. El
camino de la santidad no pasa por que
todo sea perfecto sino por crecer en el
amor, que incluye la dimensión de eros
y de ágape.
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En cuanto a las culpas, las hay sanas,
cuando dejo entrar a Dios en esta
experiencia y me permite descubrir la
alegría de crecer; pero hay también un
sentido de culpa paralizante, que genera
vínculos inauténticos movidos por la
obligación. 
Estamos llamadas a vivir los vínculos
desde el carisma que nos identifica con
Jesús. Esta última afirmación nos abrió a
un segundo trabajo en grupos, en el que
nos preguntamos qué características
tienen que tener nuestros vínculos de
acuerdo al carisma congregacional y
cómo cultivarlos desde nuestra
espiritualidad. Se dio un rico compartir
a partir de nuestro carisma dominicano
anunciatista, que tanta importancia
atribuye a la comunidad y que promueve
tan importantes valores para
sustentarla.
Un tema que ocupó lugar preferente en
estos días fue la animación de procesos
personales y grupales, tarea central del
servicio de la priora. Es necesario pasar
de la “asimilación de ideales”, propio de
los primeros tiempos vocacionales a la
realización de procesos. Una vocación
madura en la medida que integra la
realidad tal cual es, no resignándose
sino haciendo un proceso de aceptación
humano espiritual.

Desde la misión de animación
lograremos crear una auténtica
vida fraterna cuando:
• Integramos lo humano en la
vida personal y comunitaria,
favoreciendo el conocimiento y la
aceptación de sí;
• Logramos una base espiritual
que nos sostenga, fundamentada
en la experiencia de Dios;

• Llegamos a configurarnos con Cristo
individualmente y encarnamos valores
evangélicos como comunidad.
En grupos nos preguntamos qué puede
ayudar a las hermanas a realizar procesos
grupales para mejorar la vida fraterna y
qué cambiar en nuestras comunidades
para lograrlo. En la puesta en común se
habló de confianza, escucha, proyecto
comunitario, espacios fraternos,
experiencia de Dios, conocimiento mutuo,
corresponsabilidad, etc.
El día 7 de noviembre por la mañana Fr.
Rafael resaltó ideas fundamentales del
curso a modo de síntesis. Esta misión de
construir el Reino que tenemos como
animadoras de la comunidad, consiste en
ayudarnos a un nuevo nacimiento, que
todas hemos de hacer. No son suficientes
las técnicas sociológicas y psicológicas; la
esencia está dentro, en las mociones del
Espíritu que nos convocó al seguimiento
de Jesús. Lo que destruye la vida fraterna
no son los problemas, sino el
debilitamiento espiritual que nos impide
acogerlos como kairós.
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Hemos de animar a la comunidad y
animarnos nosotras mismas a 
• Cambiar la mirada, que la realidad no
sea obstáculo y fuente de frustración,
sino lugar donde Dios me habla. 
• Cambiar dónde apoyamos los vínculos.
Preguntarnos si nuestros vínculos
dependen de las expectativas que
ponemos en nuestras hermanas o de la
experiencia relacional que generamos
con Dios, desde donde podemos tolerar
la frustración. 
Es necesario hacer un doble proceso:
individual, que implique a cada hermana
en una respuesta responsable al llamado
y grupal, animar a la comunidad para
que entre en un itinerario de formación
permanente que integre los procesos
humanos, espirituales y evangélicos. Por
aquí debe renovarse la vida consagrada.
Ante la pregunta de cómo animar estos
procesos grupales, Fr. Rafael nos da
algunas pistas. Lo primero es definir qué
estilo de fraternidad nos proponemos
vivir, para ello es importante la
mediación del proyecto comunitario.
Algunos cauces significativos que nos
ayudan a constituirnos como una
auténtica fraternidad evangélica son: 
*Ser lugar de humanidad y evangelio, lo
que supone acompañar fragilidades y
proponer valores evangélicos.
*Aprender nuevos modelos relacionales.
Las nuevas generaciones traen otra
antropología vincular; lo permanente es
el carisma, no las estructuras.
*Entender la comunidad como un
poliedro “ca-órdico” (caos y orden), no
desde el modelo de la uniformidad. Una
comunidad de diversos y diferentes que
acogen lo humano y quieren vivir la
utopía de Jesús.

*Canalizar la experiencia de Dios en las
mediaciones comunitarias de oración
común; tiene que haber sinergia entre
vida y fe, espiritualidad y misión.
El último trabajo grupal nos llevó a
enumerar cauces significativos que han
de incluirse en el proyecto comunitario,
que nos ayuden a vivir la fraternidad
evangélica. A continuación de la puesta
en común Fr. Rafael cerró el curso
recordándonos que estamos en camino,
y hemos de encontrar gusto en ello.
Hemos asumido un servicio delegado
por los mismos hermanos para ayudar a
crecer en la vocación y el carisma. No
somos “mamá”, ni “gestores
administrativos” ni estamos “por
encima” de nadie.
Animamos la comunidad desde el
vínculo asimétrico, el secreto de una
buena animación es saber manejar bien
estas relaciones asimétricas con los
hermanos/as. Es perjudicial que se
desdibuje el rol, o que no se termine de
asumir; la manera de animar la
comunidad es desde la implicación que
genera confianza. 
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Gestionar las fragilidades desgasta, la implicación produce muchas veces
sufrimiento; no hay solución “indolora” ni mágica a los problemas de la vida
fraterna, que implican siempre hacer procesos de madurez humana y espiritual. El
Señor, sin reemplazarnos, viene siempre en nuestra ayuda. 
Por la tarde del día 7 continuamos nosotras - prioras y consejo provincial-, como
habitualmente hacemos para intercambiar, escucharnos, dar informaciones. Esta
vez, al haber trabajado juntas como Provincia en los grupos de reflexión a lo largo
del curso, tuvimos ya suficiente oportunidad de compartir las resonancias de lo que
Fr. Rafael y el P. Rodolfo fueron aportando. Por lo tanto, la tarde de este último día
se empleó para dar algunas orientaciones por parte de H. María del Carmen e
informar, junto con la ecónoma y delegadas provinciales cada una sobre lo que les
compete más directamente. Se le dio también la palabra a las nuevas prioras para
compartir cómo se están sintiendo en su servicio de animación.
Como puede verse, fueron días de una reflexión profunda y realista, que nos dio
elementos para la misión que se nos encomienda. Días intensos y a la vez gozosos
por la posibilidad de vernos, encontrarnos y compartir vida y servicio. 

Hna. Ma. Inés F
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Bodas de oro
P R O F E S O R A D O  S A N T O  D O M I N G O

R A M O S  M E J Í A  -  A R G E N T I N A

T O D O  C O M E N Z Ó  A S Í…

El Instituto Santo Domingo fundado en
1915 comienza la formación de Maestros
para la Educación Primaria en 1947
como Escuela Normal perteneciente al
nivel secundario.
 La terciarización de la carrera de 
 formación docente significó un claro
intento de jerarquización adhiriendo a
las tendencias internacionales
predominantes, por lo que
consecuentemente en el  nivel
secundario   se implementó el
Bachillerato con Orientación docente
como semillero de preparación
vocacional.
 Recién en  el año l971 en algunas
Escuelas Normales estratégicamente
seleccionadas, se puso  en marcha el 
 llamado por entonces “Profesorado de
Nivel Elemental”.
 Fue entonces que nuestro Colegio con
el aval de una larga y prolífica historia
como Escuela Normal logró ser
designado como Centro de Formación
en la zona oeste. Así,  con la Hermana
Ana Julia Gil, aguerrida promotora de la
implementación de  la reforma  como
Rectora, acompañada por  un equipo
docente de alto nivel académico, se
inició la  marcha ininterrumpida  de
nuestro Profesorado, reconocido en el
medio por las características de su
Proyecto Educativo y la calidad de sus
egresados.

La impronta del carisma dominicano
anunciatista y el deseo de cumplir el
sueño de San Francisco Coll de “acercar
los hombres a Dios y Dios a los
hombres” que caracterizaba la tarea en
los niveles inicial, primario y secundario  
se  plasmó también en nivel terciario 
 formando docentes cristianos
comprometidos,  capaces de aunar
vocación y profesionalidad
incardinándolas “en” la realidad, “con”
la realidad y “frente” a la realidad.
A lo largo del tiempo, el Profesorado se
vio modificado en orden a cambios en
sus planes de estudio y duración de la
carrera que inicialmente fue de dos años
y que en la actualidad abarca cuatro
años. Además junto a la formación de
base, el Instituto en función de la Ley
Federal de Educación (1993) y la Ley del
Educación Superior (1995) asumió
nuevos desafíos formativos: Cursos de
capacitación, perfeccionamiento y
actualización docente y Tareas de
promoción, investigación y desarrollo
que dieron lugar a numerosos proyectos
y publicaciones. 
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Comenzando el nuevo milenio,
incorporó la carrera de Profesorado
para Nivel Inicial frente a la demanda
creciente  en el medio, que continúa con
fuerza hasta la fecha. También por
entonces encara la “Formación docente
para profesionales universitarios” de dos
años de duración, hasta que fuera dada
de baja oficialmente. 
 A lo largo del tiempo, el Profesorado,
siendo parte de la crítica y difícil
realidad socio política, económica y
cultural de nuestro país enfrentó y
enfrenta dos variables preocupantes. En
primer lugar, la formación de base de los
alumnos ingresantes que exige
nivelarlos para poder enfrentar las
exigencias académicas del nivel. En
segundo lugar el sostenimiento
económico del Profesorado con
subvención estatal parcial y mínima que   
obligó a  aumentar las becas y adecuar
las cuotas para permitir el ingreso de
alumnado de bajos recursos y cumplir
así la función social del mismo. El
sostenimiento del Profesorado fue
complicándose, más aún cuando se
efectivizó en  1994 la transferencia de
los servicios educativos del área de
Nación a Provincia de Buenos Aires.
 Pese a los avatares ligados a
condiciones externas,   podemos decir
con orgullo que  nuestro Profesorado
prepara docentes que a lo largo de los
años ejercieron y ejercen la docencia en
el aula, en cargos directivos y de
supervisión en el amplio Distrito de la
Matanza y zonas aledañas, siendo
reconocidos por su sólida formación
pedagógica, su responsabilidad y
compromiso con la educación y su
formación en valores.

Así, se ve coronada a lo largo de
cincuenta años la tarea del “ Instituto
Superior de Formación Docente Santo
Domingo,  que se propone que la misión-
vocación de los futuros educadores que
los convocara un día ante sus puertas, 
 fructifique en ellos, permitiéndoles 
 convertirse en eficaces instrumentos
para que niños y jóvenes se abran
libremente a la acción artesanal de Dios
en sus vidas y contribuyan  a su vez a
crear un mundo mejor, más parecido al
que Dios soñó para la humanidad.

Marta González, 
Nilda Venéreo y 
Liliana Aliotta. 



...........................................................................................................................

65

Palabras para Marta, Nilda y Liliana 

Pedro Casaldáliga en unos de sus poemas
emulando a San Agustín dice “…al final de
los tiempos me dirán. ¿Has vivido?, ¿has
amado? Y yo sin decir nada… abriré mi
corazón lleno de nombres...”. Al pensar en
Marta, Nilda y Liliana, vino a mi memoria
este poema que me permite pensar en su
largo recorrido por la vida devanada por
estas paredes, por estas aulas, por estos
patios. También  y no menos importante me
permiten pensar en sus trayectorias
profesionales desde los distintos roles que
cada una ejerció, en el vínculo generado,
en las identidades transmitidas sin siquiera
proponérselos. En la relación con los
innumerables rostros e historias que han
tocado sus miradas, su consejo, su
generosidad, su profesionalidad, su
corazón siempre abierto para alojar a
todos y cada uno que tuvo la oportunidad
de crecer junto a ellas. En tantas y tantos
profesionales  que hoy habitan la matanza
y otras regiones escolares aledañas. 
Pero más allá de recuperar esa
profesionalidad indudable quiero
detenerme en todos los desafíos que
debieron afrontar provocados por las
fluctuaciones del sistema educativo desde
las primeras “Maestras” que se formaban
como prolongación de la escuela
secundaria hasta la configuración del nivel
superior como otro estamento del sistema,
con su especificidad desde la identidad
formativa que instala. Desde esos
Profesores elementales para la educación
primaria hasta los profesores de hoy
Profesores y Profesoras de la Educación
Primaria e Inicial. 
Sus trayectorias fueron siempre ideales,
puras convicciones, posicionamientos
pedagógicos y didácticos, sueños que se 

salen del imaginario para hacerse realidad
en el territorio de las escuelas y de las
aulas. Quizás en el fragor del movimiento
vital de la urgencia, no hubo tiempo para
conceptualizar los andamios ideológicos
sobre los que se proyectaban sus tareas,
pero si hubo vida proyectando
convicciones, dando testimonio del
ejercicio vital de la docencia. Porque 
 generar propuestas, idear formatos
inaugurales  desde la singularidad que
proyecta cada convicción puesta manos a
la obra. Lápiz en mano, pequeños de tantas
escrituras, gomas de borrar y hojas en
blanco hicieron visible el proceso que fue
parte de esa concreción llamada hoy, Nivel
Superior de Formación Docente “Santo
Domingo” porque cada una fue necesaria
en la puesta en práctica de este artificio
que fueron gestando con manos de
artesano.
Reconstruyendo la memoria podemos decir
que alguien soñó, lo que otras pusieron en
práctica, pero lo que no podemos dejar de
decir es que fue necesario el sueño y
también la vigilia, la conjunción entre el
horizonte y el ir haciendo camino,
lentamente fue dando frutos. Ambos fueron
y son necesarios, parte del legado
fundacional y también de lo que vendrá de
la mano de las nuevas generaciones. Fue
necesario que una luz encendiera la otra
para que ese fuego siga encendido,
salpicando chispas a cada paso. Como
decía Francisco “Una luz, enciende otra
luz”. No sabemos y creo que tampoco
importa saber si es más importante el
soñador o los que concretan el sueño. Lo
que sí podemos decir con enorme certeza
es que todos fueron necesarios, ya que sin
la utopía el presente es inimaginable, sin el
horizonte es intrépido el suspiro. 

Raúl Jara
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Marta, Nilda, Lily cabría mirar atrás para ver lo que ustedes encendieron a su paso, cada
una con su particularidad, con su genio creador  y sólo allí, solamente allí dejar emerger
la pregunta que delata el sueño… ¿has vivido? ¿has amado? … y mediando el silencio,
solamente allí, durante ese misterioso momento abrir el corazón para que los que venimos
detrás podamos leer “nombres” y a partir de ellos, reconstruir historias y pensar en el
sueño hecho mediación, pensando en el milagro hecho realidad. 

Gracias por concretar el sueño.

FRADA  DE  RET IRO  EN  LA  CASA
DE  ENCUENTROS  DE  TURDERA

La comunidad de FRADA de La Anunciata cerró su año de encuentros y de oración reunidas

en Turdera.

l fin de semana del 4 y 5 de diciembre, la
comunidad de FRADA de La Anunciata,
cerramos  el año con un retiro espiritual en
la casa de Encuentros San Francisco Coll
de la localidad de Turdera.
San Francisco Coll nos dio la bendición
cuando arribamos y el parque nos recibió
con el aroma y la frescura de sus árboles y
flores.

E
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Con gran alegría estrenamos el nuevo
sector para “retiros y encuentros” y nos
dispusimos a trabajar para conectarnos
con nuestro carisma dominicano.
Dirigidas por la Hna. Alicia Ovejero, el
sábado trabajamos sobre el estudio,  que
es contemplación de la Verdad  y se
prolonga  en la búsqueda  amorosa de Dios
y la oración, con la que le hablamos a Dios
de la humanidad, de sus realidades y de
sus carencias. 
Parte de la jornada la dedicamos a la
liturgia, que es expresión comunitaria y
celebrativa de la fe que profesamos y de la
que vivimos cada día. 
Escuchamos, meditamos, oramos y
contemplamos la Palabra de Dios  en la
lectio divina y la expresamos celebrándola
solemnemente en la liturgia, que culminó
con la Eucaristía. 
El domingo, la Hna. Marta Armengol, nos
hizo reflexionar sobre la misión y la
fraternidad, uno de los elementos más
importantes de nuestro carisma porque nos
ejercita en virtudes como la comprensión,
el diálogo, el servicio, el compartir y
trabajar en grupo; virtudes que nos
disponen a la contemplación.

Finalmente, reunidas en familia dominicana
anunciatista, compartimos el almuerzo.

La revisión de estos
pilares, fue una invitación
a “dar vida” al carisma
dominicano; en cada
acto, en cada momento,
en nuestra familia y en
nuestra misión
cotidiana.El domingo
quedó sellado con  la
celebración de la Santa
Misa al mediodía,
presidida por el Padre
Jorge, de los padres
palotinos. 

Agradecemos a las Hnas Alicia  y Marta por
la preparación del retiro, por brindarnos la
posibilidad de fortalecer los lazos fraternos
en el grupo y haber profundizado en el
carisma y en la espiritualidad. 
Que sigamos encendiendo el fuego y la luz
que las Hermanas prendieron en nosotras.

 

Marisa de Diego
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BODAS DE PLATA
D E  L A  L L E G A D A  D E  L A S  H E R M A N A S  A  P A R A G U A Y

amos siempre gracias a Dios Padre por todo.

El  8 de diciembre en la festividad de la
Inmaculada Concepción de la Virgen María
viajamos a Paraguay las Hnas. María del
Carmen, Mirtha, Rosa, Ana María y Susana;
allá ya había llegado Hna. Myriam Tadeo.
Todas fuimos recibidas con mucha alegría y
fraternidad para festejar los 25 años de la
llegada de las hermanas al país. 
El día 9 nos fuimos encontrando con
directivos, profesores y personal de
maestranza y el corazón se empezaba a
ensanchar y llenar de recuerdos: caras,
anécdotas, alegrías, ausencias, logros,
caídas. Todo volvía a pasar por el corazón
con el sentimiento de agradecimiento a
Dios por todo lo vivido. 
El día 10 el colegio y la comunidad se
vistieron de fiesta, colores, música y
alegría. La celebración comenzó a la 18:00
hs en el polideportivo con la entonación del
Himno Nacional paraguayo.
A continuación, la Hna. Helen Delgado,
Priora de la Comunidad y Directora
General del colegio “Madre Rosa
Santeugenia”, dirigió unas palabras
alusivas al festejo. Seguidamente, dos
profesores dieron lectura de la reseña
histórica de la misión de las Hermanas
Dominicas de la Anunciata en Paraguay.
Desde los orígenes de la Congregación y
su expansión por el mundo, centrándose
luego en nuestra provincia y después en
Paraguay. 
Contaron cómo comenzó el sueño del
Padre Coll y de las hermanas en ese país

D
 con el objetivo de ofrecer a la Iglesia de
Paraguay el don del carisma anunciatista y
acompañar a las jóvenes llamadas a la vida
religiosa. 

A continuación se extrae parte de lo
narrado, haciendo memoria de las 
 crónicas de la comunidad.
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…“Luego de recorrer muchos terrenos se
decidió alquilar una casa en Ñemby,
mientras se compraba un lugar para
edificar.
El 10 de diciembre del  año 1996, con la
autorización verbal de la M. General,
llegaron a Ñemby  Hermana Angélica
Mellid, asignada a la nueva Comunidad y
las Hermanas Rosario y Lucinda Torre.
Además las acompañaron Hna Amelia,
Priora Provincial y  Hna Maritza Martínez de
Paraguay para ayudarlas a instalarse.
Después de ver diferentes terrenos en
Ñemby y Luque, se optó por  Luque, que al
parecer reunía mejores condiciones y
respondía mejor a las metas de la
fundación, por su cercanía a la facultad y
otras rutas de comunicación. También les
gustó el aspecto del terreno en vistas a un
futuro colegio.
La Comunidad llamada "Madre Rosa
Santaeugenia”, se constituyó en el año 1997
y la integraron: Hermana Angélica Mellid,
Hermana María Rosa Martín  y Hermana
Mirtha Cabral.
El 14 de febrero de 2000 se iniciaron las
actividades escolares en la Escuela Básica
N° 4840 “Madre Rosa Santaeugenia” con
la habilitación del Nivel Inicial y el Primer
ciclo de la Educación Escolar Básica. Su
primera Directora fue la Hermana Myriam
Tadeo Techera.
 Cada año se fue incorporando un nuevo
nivel y en el año 2006 se completaron
todos los ciclos. 
En el 2003 ha sido Directora del centro
Hermana Susana Ruani. Luego, desde el
2004 la profesora Liz María Lepel de
Burgos es directora del nivel Inicial y la
Educación Escolar Básica; siendo en sus
comienzos la Directora General, Hermana
Amelia Robles. 

Las Hermanas María de las Nieves Martínez,
Susana Fernández, Inmaculada Prada y
Carolina Giménez a partir de la tarea
docente, catequista y animadoras del
Movimiento Anunciatista hicieron crecer el
carisma.  
A estas hermanas les sucedieron a lo largo
del  tiempo Hna. Adelaida Castillo, Mariela
Mareco, Rosa Di Tullio y Ana María Casaballe.
Actualmente, la  comunidad está integrada
por Hna  Helen Delgado, Hna.  Anita Casañas,  
Hermana Angélica Mellid Arias y  Hermana
María de las Nieves Martínez.”

Y como estando en Luque no podía faltar la
música y la danza  el profesor César Duarte
interpreta varias canciones y la profesora
Aida Delgado junto a alumnas del colegio,
bailan una selección de danzas de
proyección folklórica.

A continuación y coronando esta gran 
 acción de gracias fuimos a la capilla
donde celebramos una emotiva Eucaristía
presidida por Mons. Edmundo Valenzuela.
También nos acompañaron nuestros
hermanos y hermanas dominicas, laicos que
nos abrieron sus puertas y corazones desde
que llegamos hace 25 años: Bernarda,
Efraín y Olga, José Carlos y también
recordar a Diana, Marta y… quienes no
pudieron estar por problemas de salud.
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La Eucaristía estuvo animada por un gran
coro conformado por los directivos y
docentes del colegio.  En ella estuvo
presente la Palabra que se quiere encarnar
en las tierras paraguayas, las flores,… y una
canasta de alimentos.
En el momento propio de acción de gracias
Hna. María del Carmen agradeció a todos
los que ayudaron y ayudan a las hermanas
en estos 25 años de presencia en
Paraguay. Recordó de una manera especial
a Hna. Amelia Robles, quién comenzó los
primeros pasos allí y enviaba a todos un
cariño grande. Y Hna. Adelaida Castillo
quien además de ser una de las primeras
vocaciones paraguayas está seguramente
intercediendo por toda la obra en su tierra.

Finalmente, compartimos un brindis, canciones y bailes que cerraron este hermoso e
inolvidable día. Gracias comunidad educativa y hermanas de Luque por permitirnos juntos
a ustedes, agradecer al Señor por la vida que surgió hace 25 años y que sigue creciendo
día a día.

H. Susana F.



...........................................................................................................................

71

Misión de Navidad
COLONIA MONTANARO

Yacía el alba en ese amanecer de
esperanza y alegría, confiado de mis
emociones, me aventuré a compartir mis
sentimientos de amor en una época tan
especial como la que es diciembre,
emprendiendo un viaje a la colonia
Montanaro, lleno de bendiciones y
obsequios envueltos con cariño eterno. 
Llegamos a la Iglesia de la anhelada
colonia y no lograba asimilar el resplandor
de los ojos que destellaban chispas de
alegría inmensa a metros de distancia,
tanta fue la atracción de ternura que mis
brazos se abrían por inercia de mi corazón
que clamaba abrazar a los niños vestidos
de sonrisa, rellenos desde la cumbre más
alta de la pura afición por tenernos
presente. Mientras apreciaba de forma
sublime cada vez el mínimo detalle, la
hermana Anita cruzo como un rayo, sin más
preámbulo, se enredó de las joyas que
esconde el universo, y es el exquisito sabor
de amar, la ternura en una expresión
celestial sin igual me dejó pasmado por el
simple hecho que mi corazón no pudo
contener el rimero de expresiones y entre
sonrisa con los ojos lagrimosos saludé
sonriendo deleitando las voces de personas
que jamás nunca antes nos habían visto
pero aun así, nos esperaban de manera
hogareña y afectuosa.

Corriendo el día de su manera tan fugaz y
elocuente nos encontrábamos en una
ceremonia de obsequios, adelantando
navidad, los niños giraban alrededor de sus
latidos de repleta bonanza y ansiedad para
descubrir quién iba ser su padrino, pero por
supuesto, sin pasar el detalle más importante
de un niño en saber que existía debajo de
esas laminas coloridas.
Las horas se volvían minutos y los minutos
segundos, sin más atención nos vimos
devuelta enfocados en nuestro viaje de
retorno, pero con un corazón que rebosaba
de las imágenes de las inocentes bellezas
que nos regalaron los recuerdos más eternos
que siempre llevaremos en los sueños, para
transmitirle en la distancia que nuestros
deseos no solo son el acto que fuimos a
simbolizar, más bien, el deseo constante e
incesante de que sean felices como nosotros
lo fuimos con ellos y lo seguiremos siendo.
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H. Ma del Carmen junto a la
comunidad religiosa y
educativa, pudo participar
de la misión y visitar a la
familia de nuestra Hermana
Adelaida (QEPD), que vive en
este lugar y está encargada
de la Capilla de Colonia
Montanaro. 

Hna.  An i ta  Fernández

25 AÑOS DE CONSAGRACIÓN 
El día 8 de diciembre, H Anita cumplía sus Bodas de oro

de consagrada, fiesta que pudo celebrar el día 11 en

Chiclayo, acompañada de las Hermanas y parte de su

familia. Trascribimos sus palabras al finalizar la Eucaristía.

Gracias a mi Congregación Dominicas de la Anunciata, a todas las hermanas que
conocí, con las que viví y a las que me ayudaron en mi crecimiento de fe, con su
sabiduría y con su testimonio de vida. Gracias por cada comunidad donde peregriné y
serví con alegría y amor.
25 años, en los que celebro con gratitud la fidelidad de Dios. Y mi vida exulta de gozo
en su misericordia y ternura por tantas maravillas que Dios me regala. “Mi alma canta
la grandeza del Señor”.
Mi corazón está lleno de tantos rostros, nombres, acontecimientos, experiencias y
agradecimientos, compartidos y vividos en las diferentes comunidades educativas y en
la misión encomendada. 
Todo esto hace que de mi corazón me brote un "GRACIAS" a Dios y a cada uno de
ustedes, niños, jóvenes, familias, laicos, sacerdotes, religiosas que me ayudaron a
crecer y a continuar entregando mi vida al servicio de los que más necesitan.
Gracias a mi primera comunidad educativa Fe y Alegría N°39 que hoy me acompaña y
gracias a todos los que me están acompañando virtualmente como la Comunidad
Educativa Santa Inés de Turdera - Argentina. 

Doy gracias a Dios por el llamado a la vida recibida a
través de mis padres: Juan y Teresa, ya en la casa del
Padre. Y a toda mi familia de sangre que se
encuentran en mi querido Pucallpa y Piura. 
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Gracias a Dios, por su fidelidad, que, en su gran misericordia, el
Amado de mi alma me ha regalado su gran amor expresado en el
amor de mis hermanas de congragación y de cada uno de ustedes. 
Gracias Fray Oswaldo Palomino y a este hermoso coro.
Les pido a cada uno de ustedes que recen por mí para seguir
siendo fiel en mi consagración, y por cada hermana que ustedes
van conociendo. Pido a Dios que salgan vocaciones de nuestros
colegios, en especial de esta comunidad la Anunciata. Yo y cada
uno de ustedes somos responsables de rezar y acompañar a los
jóvenes para que vayan descubriendo el amor de Dios en sus vidas
y así poder responder con generosidad al llamado de Dios.
Que mi vida siga siendo un diálogo con Dios y de Dios a los demás
para seguir construyendo el Reino del Señor en el lugar que ÉL me
tiene destinado en este camino de Fe, Esperanza y Amor. 
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Muchas GRACIAS,
GRACIAS, GRACIAS. 

Ahora, aquí en La Anunciata, llegué en
tiempo de pandemia lo que tal vez no
me permitió conocerlos a todos
físicamente y como yo hubiese querido,
pero a pesar de la situación los pude
conocer de forma virtual y me siento muy
agradecida por este tiempo que viví,
aprendí y disfruté en esta cálida tierra,
Chiclayo.

Gracias a mi hermana Mercedes que está presente y a ti Hna. Elsa gracias de corazón por
todo. Agradecer a mis hermanas de comunidad: María, Adela Y Fanny. Gracias Por todo lo
vivido y disfrutado. Y los días se nos acortan. Gracias a todas las personas de los
diferentes lugares que me están acompañando virtualmente.

Seguir siendo fiel y signo de amor a imitación de María, Virgen de la Anunciación, con ese
“hágase en mí tu voluntad” y permanecer firme a esta misión que TÚ mismo me has
encomendado.  “Aquí estoy, para ti Señor”. 
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Primera Comunión - Colegio Fe y

Alegría – Villa Hermosa- Perú

gradecida con el Señor y muy contenta de
participar en la misión de preparar a los
niños(as) de la Primera Comunión, me
atrevo a decir, cuanta alegría ha rebosado
en nosotros al sentirnos parte de esta
entrega de amor hacia estos pequeños(as).
El día martes 8 de diciembre 2021, día de
nuestra Madre “La Inmaculada
Concepción”; los estudiantes de la
Institución Educativa “Fe y Alegría n° 39” de
5to y 6to grado recibieron con mucho
entusiasmo y alegría el Sacramento de la
Eucaristía, en el que se han preparado por
varios meses, para este día tan especial en
sus vidas. 
La celebración fue realizada por el párroco
Evaristo de la parroquia “Virgen de
Guadalupe”, el cual nos recordó que “No
estamos solos, la fe es un camino de
alegría porque el Señor está con nosotros y
junto a nuestra Madre Santísima nos
llenamos de alegría de saber que nos
acoge como madre en el camino del
amor".

Hna. María Juárez

A Toda esta maravillosa fiesta, se ha podido
realizar con la participación en conjunto,
de catequistas, padres de familia, la
comunidad de FRADA y otras personas que
se involucraron, para llevar a cabo esta
gran festividad. 
Pese a que aún seguimos viviendo la
pandemia del Covid-19, los temas los
pudimos realizar de forma virtual, y previo a
la celebración, hubo días presenciales, con
las medidas de precauciones necesarias, 
 se realizaron los ensayos de cantos y la
misa. Que el Señor nos siga concediendo
este espíritu de trabajo en equipo.
Esta maravillosa entrega y amor total de 
 Jesús que se dio, haciéndose pequeño
como nosotros, siga acompañando a estos
niños y niñas que han recibido por vez
primera la Santa Comunión. 
Este día significativo para ellos, sea la
puerta para seguir a Cristo en sus vidas
cotidianas y en la participación del Reino
de Dios.
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INSR - Necochea
CELEBRACIÓN INSTITUCIONAL COMO CIERRE DEL AÑO.

Este tiempo nos reúne en familia para preparar nuestros corazones como un pesebre
renovado que acoge un nuevo nacimiento de Jesús. Es tiempo de reflexión para dar un Sí
como lo hizo María; “Celebra todo mi ser la grandeza del Señor y mi Espíritu se alegra en el
Dios que me salva…” Es tiempo, también de regalar…somos todos perlas preciosas que
pueblan el Reino de Dios,  podemos ser regalo para otros, desde nuestro amor, solidaridad,
fraternidad y hermandad; como así también guardaremos como tesoro, las perlas recibidas.
Unamos nuestras perlas, sintamos la caricia del Padre que se acerca y preparemos juntos el
pesebre de la vida renovada.”

SALIDAS EDUCATIVAS 

Días llenos de vivencias
con los alumnos de los
3 niveles! El objetivo
fue generar una
experiencia  de juego,
intercambio y 
 convivencia en un
ambiente natural.
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Semana de convivencias: 

Queremos regalarte nuestro corazón
Jesús para que sea tu PESEBRE. Para
disfrutar estos momentos pensamos
que siempre hay que prepararse con
tiempo. Así fue que apenas
comenzado el Adviento; caminamos
hacia la Navidad.

Egresados

Terminando el año escolar, nos reunimos con familias y alumnos para celebrar juntos la
finalización de Nivel de los alumnos de 3ra sección NI y 6to EP.  Gracias, por permitirnos
ser testigos y partícipes de lo más maravilloso de la vida, el misterio inigualable de
crecer…amando.

El día 16 de diciembre el Nivel Secundario despidió a los estudiantes del último año de
secundaria, alumnos de 6to. En el marco de un Acto Protocolar cargado de emociones y
risas, los estudiantes, docentes y familias compartieron un momento único, que quedará en
el recuerdo de todos los integrantes de esta Comunidad Educativa.

Un cierre de cursos con aromas familiares.

Como siempre, el Colegio Nuestra Señora del Rosario nos recuerda que la
SENCILLEZ y la DELICADEZA van juntas, no solo en lo referido al trato entre
docentes y familias sino también al modo de preparar el lugar para que quienes
vienen en la búsqueda de sus “preciados tesoros” -llámesele carpetas, carnets,
suvenires y por qué no, también abrazos y risas- se sientan acogidos.

Colegio NSR - San Carlos, Uruguay.
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Preguntando, preguntando se llega a
Roma, también preguntando se revela
sin dificultad el clima vivido en estos
últimos tiempos en las aulas y en los
corredores, en el patio y las
celebraciones, entre los niños y los
docentes; y las respuestas siempre
fueron unánimes, MUY INTENSO
TODO, MUY EMOTIVO Y FAMILIAR. 
Claramente fueron tres semanas de
mucha actividad, sin embargo, no debe
confundirse con activismo, porque aun
cuando fue condensado e intenso, sí se
pudo disfrutar cada momento y
compartirlo con los demás, que es, en
definitiva, lo más importante.
Algunas aristas de todo este MOSAICO
EMOCIONAL es posible delinear… 
Una de ellas tiene que ver con el ansiado
pasaje a secundaria de los más
grandecitos de primaria, con tal motivo
realizamos una eucaristía donde además
de recibir a Jesús, recibieron de parte de
las Hermanas una medallita con la
virgencita, recuerdo y actualización de
su llamada y respuesta incondicional,
como la que recibimos nosotros cada
día. Fue una celebración muy linda, con
muchos signos y actuaciones; y aunque
no pudieron concurrir todos los niños y
padres por cuestiones relacionadas con
la pandemia, sí se pudo dar gracias a
Dios por estos años vividos en el
colegio.
Otra de las aristas que conforman este
mosaico fueron las muestras de los
grupos, desde inicial a 6to de primaria,
en ellas se pudieron ver “algunas cosas
hermosas” de todo lo increíblemente
trabajado, digo “algunas” porque como
pasa siempre, aunque “para muestra
solo hace falta un botón”, en lo
educativo sabemos que por detrás de
cada maqueta, de cada dibujo, de cada

  esquema, de cada plantín de la huerta,
de cada poema y de cada danza, entre
otros muchos “cada”, existen horas y
horas de trabajo compartido con los
niños y que es en el fondo lo que
sustenta el crecimiento y desarrollo
educativo y espiritual.

Siguiendo con los contornos irregulares,
pero estéticamente bellos, no podemos
olvidar la entrega de carpetas y
boletines de todos los grupos, como de
costumbre un momento más que
importante, una condensación de
emociones que terminan en el abrazo y
beso de los maestros a sus alumnos y
como siempre al sentido
agradecimiento de las familias, que
nunca nos dejan “a pie” y nos
sorprenden con regalitos, que más que
su valor monetario, esconden todo lo
que valoran el esfuerzo docente y que
no es posible decir en un par de
palabras; en este año, ¡se pasaron los
padres!, hubo regalito para todos los
docentes.
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Finalmente, para cerrar la figura plástica, no podemos menos que destacar la entrega
de carpetas y souvenirs de los más pequeños, los de inicial, como corresponde, ¡sí
que dieron la nota!, pudimos vivir un “avant première” de la navidad en el patio del
colegio, gracias a un pesebre “a la medida de un niño”. Lo hicimos entre canciones
navideñas recreadas en danzas muy animadas y una estampa muy peculiar donde
había un San José y una Santa María bastante “jovencitos” pues eran niños de 7 años y
un niño Jesús a tono que se robó, como debe ser, todas las miradas, las nuestras, de
las familias y obviamente de los niños que danzaban, porque si algo hay seguro es que
cuando “hay bebé en medio”, sin importar las dificultades que se vivan, las pandemias
que arrecian o las distancias establecidas para cuidarnos y aquellas otras dadas por
desencuentros, que a veces derivan de incapacidad para escucharnos, siempre,
siempre es posible respirar la fragancia del amor que nos invita a contemplar la
fragilidad de un niño que se deja cuidar para que aprendamos a amar, como lo hizo
Jesús, quien como sabemos, nos amó primero, y como experimentamos día a día, nos
sigue amando también de último.

Juan Aliaga
Área Pastoral
EG - Uruguay
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Cierre de ciclo lectivo 2021 

Madre Rosa Santaeugenia de Luque. 

Los pequeños del MRS disfrutaron de un momento mágico de cierre de este año tan
particular, lleno de esperanza y alegría. Agradecemos a los padres y las maestras. 
Que San Francisco Coll siga siendo luz en nuestras vidas. 

Graduaciones 9° y 3° curso CB y BTI
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Grupo de Oración – Colegio Santo Domingo de
Ramos Mejía

orque estamos convencidos que la oración es el camino, nos reencontraremos
el año próximo para seguir rezando por las intenciones de nuestra comunidad. 
¡Gracias a todos los que participaron a lo largo de este año! 
¡Gracias a todos los que nos confiaron sus intenciones! 
¡Gracias a las hermanas que nos abren las puertas de la capilla! 
¡Gracias a Ali, Nati, Marce, Vero, Lis, Pablo, Stella, Andrea, Jimena y Nené, por
sostener con su presencia este espacio!
Pero, por sobretodo, gracias a la Virgen por escucharnos, ser nuestra
intercesora y concedernos tantas gracias.

Virginia Courreges 
 

P
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Misión de Navidad
Gregorio Aznárez - Uruguay

Mi nombre es María Belén Santana y soy
parte del Grupo Misionero Anímate del
Colegio Beata Imelda en Uruguay. Hace
6 años participo de las misiones de
Navidad junto a varios animadores y
egresados del colegio.
Este año nos tocó realizar nuestra
misión en el pueblo Gregorio Aznárez,
en el departamento de Maldonado,
donde su población está formada por
familias jóvenes y varios adultos que
viven solos. Durante la misión vimos una
necesidad de acompañamiento a los
adultos, no solo en la fe, sino para una
charla cotidiana. Los momentos de
reflexión se daban solos en cada visita, e
iban aumentando mientras charlábamos
de diversos temas. La fe y el verdadero
significado de vivir la Navidad, eran un
tema repetido dentro de las casas. Para
la mayoría de las personas la fe y la
esperanza van de la mano, viven su vida
acompañados de Dios, pero muchos de
ellos están solos y no pueden
compartirlo con los demás, ya sea por
problemas de movilidad o la falta de una
comunidad reunida dentro del pueblo.

Ma. Belen Santana
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Nosotros como misioneros entendemos
que es necesario fortalecer los vínculos
para poder formar una comunidad más
fuerte, donde la esperanza y la luz que
brinda cada uno de ellos pueda ayudar al
hermano que tenga al lado, y así poder
mostrarles no solo a los adultos, sino a los
niños y adolescentes, que una vida con
Dios, con fe y esperanza, es tan necesario
como los alimentos que consumimos día a
día. Esperamos haber llegado a varios
corazones con nuestras palabras mientras
predicamos el verdadero significado de la
Navidad, significado que nos transmite
esperanza, donde entendemos que nuestro
Dios, no es un Dios lejano, sino que vino al
mundo y vivió entre nosotros, así como aún
lo hace, muy cerca en nuestras
comunidades.



ste año ha sido un tiempo muy
significativo para nuestra comunidad
religiosa y educativa. Hemos celebrado
nuestro 80 Aniversario de vida y misión
en el barrio Bella Italia de Montevideo. 
Ya les hemos compartido los comienzos
de los festejos con el concurso del logo
aniversario entre los alumnos durante
marzo  y abril, en mayo la misa de
acción de gracias en el día de nuestra
patrona Beata Imelda, los meses de
invierno invitamos a exalumnos a
compartir sus videos con saludos
mientras nuestros alumnos trabajan en
sus proyectos de aprendizaje para la
muestra final.
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80 AÑOS DE VIDA 
Y MISIÓN

COLEGIO Y LICEO BEATA IMELDA -
URUGUAY

E

Hicimos hablar al colegio y él nos
recordaba su vida. Aquí les compartimos
fragmentos de sus palabras pero
pueden encontrar la totalidad del texto
en la publicación de las redes sociales
institucionales del 13 de mayo.

“Abrí mis puertas un 25 de marzo de 1941

para hacer realidad un sueño: el sueño de

un hombre santo llamado Francisco Coll,

quien fundó la congregación de Hnas.

Dominicas de la Anunciata, para

continuar esparciendo la semilla de la

Palabra. Y encontró un surco fértil

llamado barrio Bella Italia, sediento de un

lugar para la educación pedagógica y

espiritual de los niños… Mi crecimiento

nunca se detuvo… Y hoy nos llamamos a

reflexionar: 2021 soy un colegio que se

nutrió con el aporte de todos, hermanas,

alumnos, docentes, familias y amigos que

me fueron dando forma para ser quien

soy… Me proyecto hacia un futuro

desafiante, por lo tanto continúo dando

respuesta a las necesidades de toda la

comunidad… Y la generosidad de la

siembra se ve en la cosecha abundante. 

Hoy puedo ver exalumnos
profesionales, periodistas,
futbolistas, empleados,
trabajadores, padres de
familia llevando impreso
mi sello dominicano
anunciatista y luciendo en
sus vidas los valores
recibidos…
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 Y mi historia comenzó como una semilla,

que era pequeña y parecía insignificante

pero que albergaba un gran secreto de

vida. Necesitó de esfuerzo, cuidado, espera

paciente, amor generoso de todos para

crecer. Y se transformó en árbol fuerte y

hermoso, capaz de sostener y dar vida. Hoy

soy como un árbol fuente de vida, capaz

de atraer, proteger, refugiar y estar

siempre dispuesto a ayudar a los demás…” 

GRATITUD es lo que hoy
experimentamos y por eso quisimos
honrar y celebrar nuestra vida de
comunidad educativa. 
Docentes y alumnos dedicaron su
tiempo a investigar, crear y realizar
proyectos que compartieron con las
familias en una MUESTRA ANIVERSARIO
desde la identidad carismática. Se
percibía el clima de fiesta y el deseo de
compartir los aprendizajes de las más
variadas formas: videos, exposiciones
orales, diarios, murga, cápsula del
tiempo con mensaje para futuros
alumnos, galería histórica,
representaciones. ¡Una semana de fiesta
y trabajo en octubre!

Y para culminar este año aniversario, no
podía faltar el brindis y la eucaristía con
todo el personal. Fue una verdadera
fiesta de fe y vida en la cual se
homenajearon a tres funcionarios que
celebraban sus 25 años de entrega.
Docentes, personal de servicio,
administrativos y hermanas
compartiendo la oración, el karaoke con
canto y baile, la parrillada de
hamburguesas y el brindis por muchos
años más.
¡Gracias, Señor, porque has estado
grande con nosotros y estamos alegres!
A tus manos confiamos el proyecto de
extensión del bachillerato que comienza
el próximo año. 

H. Susana Sívori
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El Papa Francisco abre el Sínodo de los
Obispos y desea un “¡buen camino!” 

El Papa Francisco inauguró los trabajos del
Sínodo de los Obispos sobre la sinodalidad
con una Misa celebrada este domingo 10
de octubre en la Basílica de San Pedro del
Vaticano en la que se refirió al proceso
sinodal como un “itinerario” por el que
peregrina la Iglesia. Por ello, animó al
conjunto de la comunidad cristiana a
participar en el Sínodo con el saludo propio
de los peregrinos: “¡Buen camino juntos!”.
El Papa deseó “que podamos ser
peregrinos enamorados del Evangelio,
abiertos a las sorpresas del Espíritu. No
perdamos las ocasiones de gracia del
encuentro, de la escucha recíproca, del
discernimiento. Con la alegría de saber
que, mientras buscamos al Señor, es Él
quien viene primero a nuestro encuentro
con su amor”.
El Santo Padre destacó que “muchas veces
los Evangelios nos presentan a Jesús ‘en
camino’, acompañando al hombre en su
marcha y escuchando las preguntas que
pueblan e inquietan su corazón”. “De este
modo, Él nos revela que Dios no habita en
lugares asépticos y tranquilos, lejos de la
realidad, sino que camina a nuestro lado y
nos alcanza allí donde estemos, en las
rutas a veces ásperas de la vida”, añadió. 
 Explicó que “hacer sínodo significa
caminar juntos en la misma dirección”.
En su homilía, el Papa se detuvo en tres
verbos: Encontrar, escuchar, discernir.
Primero, encontrar. “En el Evangelio
abundan encuentros con Cristo que
reaniman y curan. Jesús no iba con prisas.
No miraba el reloj para terminar rápido el
encuentro. Siempre estaba al servicio de la
persona que encontraba para escucharla”.

“También nosotros, que comenzamos este
camino, estamos llamados a ser expertos
en el arte del encuentro. No en organizar
eventos o en hacer una reflexión teórica de
los problemas, sino, ante todo, en tomarnos
tiempo para estar con el Señor y favorecer
el encuentro entre nosotros”.
En ese sentido, el Sínodo es “un tiempo

para dar espacio a la oración, a la

adoración”. “Dar espacio a la adoración,
a aquello que el Espíritu quiere decir a la
Iglesia; para enfocarnos en el rostro y la
palabra del otro, encontrarnos cara a cara,
dejarnos alcanzar por las preguntas de las
hermanas y los hermanos, ayudarnos para
que la diversidad de los carismas,
vocaciones y ministerios nos enriquezca”.
En segundo lugar, escuchar. “Un
verdadero encuentro sólo nace de la
escucha”. “Cuando escuchamos con el
corazón sucede esto: el otro se siente
acogido, no juzgado, libre para contar la
propia experiencia de vida y el propio
camino espiritual”. “El Espíritu nos pide que
nos pongamos a la escucha de las
preguntas, de los afanes, de las esperanzas
de cada Iglesia, de cada pueblo y nación.
Y también a la escucha del mundo, de los
desafíos y los cambios que nos pone
delante. No insonoricemos el corazón, no
nos blindemos dentro de nuestras certezas.
Las certezas muchas veces nos cierran.
Escuchémonos”.
Por último, discernir. “El encuentro y la
escucha recíproca no son algo que acaba
en sí mismo, que deja las cosas tal como
están. Al contrario, cuando entramos en
diálogo, iniciamos el debate y el camino, y
al final no somos los mismos de antes,
hemos cambiado”.



“El sínodo es un camino de discernimiento espiritual, de discernimiento eclesial, que se
realiza en la adoración, en la oración, en contacto con la Palabra de Dios”, concluyó.
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Las fases del Sínodo de los Obispos

El proceso sinodal atravesará tres fases

antes de llegar a la reunión de los padres
sinodales en la XVI Asamblea General del
Sínodo en Roma en octubre de 2023.
La primera fase, la que se abrió en
octubre, es la Fase Diocesana, en la que
la voz cantante la llevarán las diócesis y sus
comunidades cristianas: parroquias,
movimientos laicales, escuelas,
universidades, congregaciones, grupos de
acción, y demás realidades eclesiales de
ámbito diocesano.
La segunda fase tendrá como
protagonistas a las Conferencias
Episcopales y a los Sínodos de las Iglesias
Orientales. En esa fase se recopilarán
todas las aportaciones de la Fase
Diocesana y se elaborará una síntesis como
base de los trabajos del Encuentro
Presinodal. 

Del Encuentro Presinodal saldrá un primer
Instrumentum Laboris, intrumento de
trabajo, que guiará el proceso sinodal en su
tercera fase, la Fase Continental. En ella,
la Iglesia se reunirá en encuentros
continentales, siete encuentros, uno por
continente, y se redactarán siete
Documentos Finales, de donde saldrá un
segundo y definitivo Instrumentum Laboris.
Ese segundo instrumento de trabajo será el
que guíe los debates de los Padres
Sinodales en la Asamblea de octubre de
2023. Por último, los Padres Sinodales, en
la conclusión de sus discusiones,
consensuarán un Documento Final que le
será entregado al Papa Francisco.
El Santo Padre, por último, podrá elaborar
una Exhortación Apostólica Postsinodal,
aunque no es un paso obligatorio y,
además, esa Exhortación no tiene por qué
coincidir con el Documento Final elaborado
por los Padres Sinodales.

(fuente: ACI prensa)



Logo 2022 
Colegios Provincia Santa Rosa de Lima

El círculo colorido en azul y los distintos semicírculos
de colores significan movimiento. El mundo tiene una
dinámica constante donde interactúan sistemas
sociales, culturales, relaciones de poder, intercambios,
esos son los colores, giran de manera constante, y
cada ser humano está durante su vida inmerso en
todos ellos, transita por todos ellos. 

...........................................................................................................................
87

Inspirados en el Documento Fratelli Tutti, los Colegios de los cinco paises de nuestra
Provincia, diseñaron logos para participar del concurso en que se seleccionaría uno
solo que se asumiría como LOGO Provincial.  Varios diseños se disputaron el lugar,
hasta que finalmente quedó seleccionado el logo de Uruguay.  

Explicación del Logo

El mundo que gira en sus diferente
sistemas y relaciones

De todos modos, hay un color (EL GRIS) que representa todo aquello que deriva de la
desigualdad y de la inequidad en las relaciones: la explotación, la violencia, el
descarte, el egoísmo, etc. En esa dinámica mundial, en general, las personas
transcurren su vida “pasando por allí”, es decir, por ese color gris algún instante,
pero no quedan anquilosados, pero otras personas desgraciadamente permanecen
mucho tiempo o para siempre, quedan atrapados en ese lugar, o son ubicados allí,
son los descartables…

• Manos iguales y diversas sustentadas por Cristo

También en el mundo existen personas que desde “su lugar”, donde
están inmensos en colores vitales (manos coloridas), tienen la
voluntad, la motivación y el deseo de hacer que aquellos excluidos
(MANOS GRISES) se unan a los colores, puedan ser parte de una
dinámica esperanzadora. 

Los brazos de estas personas (con manos coloridas) están flexionados, articulados,
haciendo fuerza para “halar” hacia arriba, hacia la felicidad,
hacia la luminosidad a aquellos que están abajo, desesperanzados, tristes, lúgubres.
Como contraparte las manos y brazos de los que están excluidos, descartados, están
tensos, estirados, con manos en tonalidades de grises, muy abiertas, son brazos
lineales, porque han perdido su naturalidad, parecerían ser “menos humanos por su
rigidez”, hundidos en un pozo negro que parece sin fondo…



 humana y auténtica, siempre hay un espacio para aquellos que no se logra
rescatar, (son los que están en el papel arrugado y los que han caído al vacío en un
mundo fragmentado) esto sucede porque nuestras fuerzas son finitas aún ayudados
por Cristo. Allí es donde ponemos la esperanza en Dios, “que va a hacer lo suyo”
con los que no podemos nosotros, y lo hará ciertamente en la otra vida, pero les
devolverá los colores, los que originariamente tuvieron cuando los soñó para ser
parte de la historia de la humanidad. (Por eso abajo están pintadas las manos aún
en el papel arrugado, están en el seno de Dios). De modo que, aun cuando “estén
perdidos en la tierra”, no lo estarán en la eternidad… Este pensamiento y certeza
del amor de Dios y de que “igual se salvarán” o “serán tomados por Dios en sus
manos” no significa dejar de esforzarse “por hacer el bien” y que menos humanos
lleguen a esa situación injusta y deleznable, porque siempre está la tensión
derivada de aquellas preguntas del Evangelio que hoy sin lugar a dudas deben ser
nuestras frente a las situaciones de injusticia y exclusión: “¿cuándo te vi
hambriento, o cuándo te vi sediento?, etc.”… siempre es necesario responder a esas
preguntas poniendo la mirada atenta en que, en los “descartados” se transparenta
más claramente la fragilidad humana, lugar vital que Jesús “prioriza” para
manifestarse.

En esa dinámica vital, de unos querer ser rescatados y otros intentar rescatarlos
está presente no sólo un humanismo o filantropía de carácter terrenal, sino que
ciertamente están conectados por una fuerza, un puente que es Jesús, mejor dicho
Cristo, quien se pone allí para sustentar ese esfuerzo de ambas partes. ÉL no está
sólo con los descartados, ni sólo con los que no han quedado allí, sino con ambos…
Y es la cruz de Cristo porque está resucitado y el gesto de levantar, que se ve en las
manos coloridas tiene también una raíz relacionada con la resurrección: “poner en
movimiento”, “dar ánimo”, “traer a la acción” que es vida. La cruz dominica expresa
un modo particular de concebir a Cristo como puente, otros cristianos tal vez lo
hagan, pero lo que nos caracteriza en este caso es básicamente la dimensión de la
compasión. La cruz también se asemeja a una cuerda por donde van “unos hacia el
otro lado”, se tocan y conectan, a través de la Cruz.
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• Cuando las fuerzas no alcanzan… Dios hace el resto…

Aun cuando los hombres de buena voluntad y buena fe,
creyentes y comprometidos hagan su parte ayudados por
Cristo para rescatar, o traer e integrar a una vida más 

• En esencia somos todos iguales…

Existe “en teoría” un único tipo de letra que recorre toda la
humanidad, porque no existe diferencia esencial entre los humanos,
es decir juntos hacemos un único texto que es “nuestras historia
colectiva hacia la salvación”, solo las circunstancias que determinan
la ubicación en ella, nuestro ADN es el mismo, al igual que el deseo de
realización y felicidad. 
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EN BREVES PALABRAS...

Más allá de culturas, razas, género, etc. La circularidad y la ubicación de la frase en
dos sentencias es igualmente comprensible y realizable, cualquier orden explica la
dinámica de retroalimentación donde no hay causa y consecuencia, sino una
situación de constante síntesis. Es una frase casi reversible. (Una porque la otra, o la
otra como consecuencia de la una, etc.). Decimos “en teoría”, porque ciertamente el
descarte, es la expresión concreta de la desnaturalización del ser humano, pierde su
forma, su identidad, su espacio de construir frases junto a otros, las letras son
incongruentes, estéticamente sin armonía, desechables.

• El paraíso que Dios soñó para nosotros

Finalmente, el marco colorido que encuadra a la humanidad, nos
recuerda que Dios soñó desde siempre una humanidad colorida,
integrada, sin oscuridades, sin injusticias, pero que existe una
distancia entre eso soñado por ÉL y la propia libertad de las 

personas, y es esta libertad mal ejercida la que hace que a lo largo de la historia se
vayan configurando “estructuras de pecado”, que no derivan ya solamente de la
acción individual sino de una dinámica que no logramos desarticular, que nos
precede y nos trasciende, así como nos trasciende pretender solamente una acción
individual para generar una nueva humanidad; el desafío es colectivo, por eso
también es desde una comunidad, que en este caso es la ANUNCIATISTA.

Juan Aliaga
EG- Uruguay

La Escuela San Francisco Coll de
Añatuya dijo SI al TIEMPO DE LA
CREACIÓN. Cerraron el mes de
octubre compartiendo una hermosa
celebración. 

Tiempo de la creación en Añatuya
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20 años de la Pascua de nuestra H. Lita Castillo

Todos los años, los 29 de octubre, la
comunidad de La Serena celebra la
Eucaristía en memoria de nuestra H. Lita.
Pero esta vez al ser el 20° aniversario,
preparó una sentida y hermosa
celebración. Con testimonios de su
familia, de  Hermanas, amigos que
conocieron y compartieron con ella. 
Todo nos ayudó a recordar con esperanza la siembra y la entrega de nuestra querida
Hermana. Agradecemos a su familia las palabras de comunión y cercanía.
H. Lita intercede por nosotras. 

Sacramento de la Confirmación "Profesorado Santo Domingo". 

El día 10 de noviembre, los adolescentes del
secundario del Colegio Santo Domingo y
algunas jóvenes estudiantes del
Profesorado, sellaron con el Espíritu Santo,
su compromiso con Jesús. Felicitaciones!!

Retiro Movimiento Antorcha

El fin de semana del 12 y 13 de
noviembre, la H. Ana María
Uccelli acompañó a un grupo de
jóvenes del Movimiento
Antorcha para cerrar el año con
un hermoso retiro: "Caminantes
en búsqueda"... Orando con los
Hechos de los Apóstoles. "Un
tiempo de  siembra y de cosecha
simultánea". 
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Reunión Equipo Pcial del Movimiento Anunciatista: 

EL 20 de noviembre, el equipo de
referentes del Movimiento junto a sus
Hermanas asesoras,  cerramos el año 
 y proyectamos algunas actividades
para el próximo 2022. Como siempre
un momento para agradecer el
servicio y la vocación de cada uno de
los jóvenes que entregan su tiempo,
energía y dones para acompañar a las
comunidades del Movimiento. Un
gran Gracias a todos ellos!!. 

Encuentro virtual con la Delegada general de PJV
El día domingo, 21 de noviembre, fuimos convocadas por la H. Glecy, todas las
Hermanas animadoras de la PJV de cada comunidad El objetivo era compartir un
espacio de escucha,  conocer nuestra misión en la provincia y para sugerir algunos
aportes para la PJV a nivel congregacional. El tiempo se nos hizo muy breve,
además que esperábamos este espacio....pero coordinamos nuevas fechas para
volver a reunirnos y continuar pensando juntas la pastoral de la Anuncaita. 

II Encuentro Internacional de Voluntarios Fasol 

Cercanos al 5 de diciembre, día internacional del
Voluntariado, el día 11, Anunciata Solidaría nos invitó
a participar del II encuentro de Voluntarios FASOL.
Fue un espacio de formación, acompañados por
Andrés Peregalli, especialista en Aprendizaje en
servicio y voluntariados, además esposo de Carola
Arrúe, que fue durante muchos años animadora del
Movimiento Anunciatista y del Voluntariado
Internacional OP. Aunque no hubo tanta
concurrencia de público, seguimos caminando para
concretar en la provincia este servicio y la
colaboración con los proyectos. 
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Campaña Solidaria de Cajas Navideñas Colegio "Santo Domingo".

Como todos los años, gracias a la solidaridad de
todas las familias del Santo y al esfuerzo de cada
uno de los miembros de la UPF; se realizó el día 13
de diciembre la entrega de las cajas de Navidad al
Barrio de Cañuelas. Y este año, con total
satisfacción han logrado cumplir con el objetivo:
Más de 150 cajas navideñas entregadas, para llevar
ayuda a los hermanos necesitados. 
Un agradecimiento enorme a los miembros de la
Unión de Padres de Familia (UPF) por el
compromiso asumido en llevar adelante esta
propuesta solidaria. Muy especialmente a los
miembros de la comisión de Acción social. 
Laura Maldonado de la UPF, comenta en su muro:
"Que el niño Jesús nos siga encontrando cada día
compartiendo lo que somos y tenemos".

Equipo Pastoral Vocacional Específica para organizar el P3V

El día 19 de noviembre se reunió el
pequeño equipo de trabajo a quien
se le delegó la tarea de organizar el
Plan Provincial de Pastoral
Vocacional (P3V), pedido en las
Actas del Capítulo. Fue una
primera reunión de organización y
de proyección del trabajo. Buena
Suerte!!  

Cierre del año presencial de Frada Turdera

El día 19 de diciembre, la
Comunidad religiosa junto a
los laicos de FRADA, cerraron
este año con la celebración de
la Eucaristía. Un momento
para compartir la Palabra, la
vida y la misión.
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Noticias
Fue aprobado por el Priora General y su Consejo, el traslado del NOVICIADO a
Chiclayo, Perú.
Del 3 al 9 de enero se reunirán en Turdera para el tiempo de FORMACIÓN
permanente las Hermanas  de las últimas generaciones.
El viernes 25 de febrero y 4 de marzo, se realizará el Taller de niños adoradores
para Maestras de Nivel Inicial y catequistas de Primaria. Coordinado por la
Profesora Victoria del INSR, de Necochea. 
H. Inez Maldonado ha solicitado y la Priora provincial le ha otorgado un permiso
desde el 15 de diciembre hasta el 15 de junio.
El 29 de diciembre, nuestra H. María Esther, renovó sus votos. Que el Señor siga
sosteniendo su vocación y fidelidad. 
Ha sido nombrada Maestra de Novicias la Hna. Flormira Araujo. Dios le conceda
su Espiritu y gracia para esta misión.
Fueron Admitidas a iniciar el Noviciado las postulantes: Ana Cristina, Leti
Margot y Soledad. Que el Señor les conceda la gracia de ser fieles a su llamada.

H. Rina Fernández Arévalo a la comunidad de Apoquindo, Chile. 
H. Sonia Requejo Palomino, a la comunidad de Clara Jackson.
Hna. Flormira Araujo Fernández a la comunidad de Chiclayo, Perú.
Hna. Blanca Cieza Pérez, a la comunidad de Chiclayo, Perú.
Hna. María Teresa Calzada, a la comunidad de Chiclayo, Perú. 
Hna. Fanny Calderón Pérez a la comunidad de Luque, Paraguay.
Hna. Anita Fernández Martínez a la comunidad de Villa Hermosa; Lima, Perú.  
Hna. Adela Barzola Lara a la comunidad de Villa Hermosa; Lima, Perú.
Hna. María Jesús Gutiérrez a la comunidad de Villa Hermosa; Lima, Perú.
Hna. Elsa Aréchaga Vela a la comunidad de Los Cipreses; Lima, Perú.
Hna. María Esther Juárez Rojas a la comunidad de Los Cipreses; Lima, Perú. 

DESTINOS: 

Nos precedieron: 

Descansen en paz

El día 11 de octubre, nuestra H. Esperanza Muntadas quien compartió su vida y
su espíritu misionero en nuestra Provincia. 
El día 22 de diciembre, el Sr. Sergio Martínez Cornejo, hermano de H. Fresia
Martínez.
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1 al 9 de enero, Encuentro de Hnas. jóvenes y Consejo en Turdera. 
10 y 11 de enero, reunión de Consejo. 
12 al 29 de enero, las Hnas. María y Norma permanecerán en la sede
Provincial. 
15 y 16 de enero, María Juárez y Norma visitan la cdad de Ramos Mejía.
22 y 23 de enero, María y Norma visitan la cdad de Villa Urquiza. 
27 de enero, jornada de trabajo equipo provincial de PVE. 

26 al 9 de marzo, VISITA PASTORAL a la cdad. de Chiclayo.
25 de febrero, Capacitación taller: "Niños adoradores", Buenos Aires. 

4 de marzo. Capacitación taller: "Niños adoradores". Buenos Aires. 
5 de marzo, Entrada al Noviciado. 
10 y 11 de marzo, VISITA PASTORAL a la cdad de Los Cipreses. 
12 de marzo. Regreso a Bs. As. 
15 al 20 de marzo VISITA CANÓNICA a la cdad. de Villa Urquiza. 
22 al 26 de marzo VISITA CANÓNICA a la cdad. de Clara Jackson. 
27 al 31 de marzo VISITA CANÓNICA a la cdad. de Bella Italia.

1 de abril visita al Colegio de San Carlos.
 2 de abril REUNIÓN con las cdades DEL URUGUAY. 
3 de abril regreso a Buenos Aires. 
10 al 15 de abril, VISITA PASTORAL a la cdad. de Luque.
25 de abril al 30 abril, VISITA PASTORAL a las cdades. de Añatuya -
Nueva Esperanza.

ENERO:

FEBRERO: 

MARZO

ABRIL

Las visitas están sujetas a los protocolos y cuarentenas impuestas por cada
país. 


